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Salón con capacidad para 700 invitados. 

Contratad VUESTRA BODA, os puede salir GRATIS. 
En Enero os invit(;lmos a una fiesta degustación 
y sortearemos un banquete* 
¡Puede ser el tuyo! 
*Incluye a todas las parejas casadas 
en 2005 y con reserva para 2006, 
y así todos los años si contratas 
tu boda con nosotros. 

C/ Empedrada, 37 (Frente al Parque Municipal) 
Tels.: 926 63 10 89 - 926 63 15 89 - 626 48 26 31 

LA SOLANA (C. Real) 
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Está a punto de expirar un nuevo verano. La estación estival nos 
dice adiós con su calor, la ausencia de tormentas, el descenso en el 
nivel de los pantanos, la larga feria, las vacaciones y por supuesto, 
las fiestas de barrio. Se cumple un cuarto de siglo desde que las 
cofradías y hermandades de nuestras barriadas, las ancestralmente 
conocidas como "pobres", descubrieron que la fórmula de la 
verbena, el ofrecimiento y la puja, constituía una pingüe fuente de 
ingresos para sus frágiles arcas. Una a una, fueron montando su 
fiesta, desde mayo hasta finales de agosto. 

Con mayor o menor éxito, estas fiestas siguen adelante, pero en los 
últimos años algunas de ellas han dado un giro en su modo de 
organizarlas, limitándose a los cultos religiosos y a la ofrenda a cada 
imagen, eliminando la habitual puja y las verbenas. 

Desconocemos si el resto de hermandades tengan previsto unirse a 
esa fórmula en años sucesivos, porque de hacerlo las fiestas de 
barrio quedarán se.nsiblemente reducidas, aunque cada cual es muy 
libre de organizar las cosas como considere conveniente. 

Sin ánimo de crítica, sí está claro que si se quiere que estas fiestas 
perduren, al menos en el aspecto lúdico, debe buscarse el 
compromiso de los vecinos de cada barriada, que deben polarizar la 
organización de una parte de unas celebraciones que acaban dando 
identidad a esa zona y que, en definitiva, deben ser sus fiestas 
anuales, con independencia de que cuenten con visitantes de otras 
partes de la ciudad. 

Esta es la única manera de ir aquilatando una conciencia de barrio, 
no sólo para el solaz lúdico, sino también como instrumento para 
impulsar el asociacionismo vecinal, hasta ahora poco brillante en la 
localidad. De esa forma, las cofradías podrían responsabilizarse de 
una parte de los festejos, que no deben desaparecer, mientras que 
los vecinos organizarían otras actividades. ¿Sería la fórmula 
perfecta para revitalizar unas celebraciones que parecen haber 
cumplido un ciclo?. Tal vez. Pero la respuesta la tienen, como 
siempre, los propios vecinos de nuestros barrios. 
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EL TEMA 

''Q h . '' ueremos tra ªJªr 
El drama de la inmigración sigue creciendo - Un grupo de búlgaros vivaqueó en las afueras de la ciudad 
en condiciones miserables - No es la primera vez que sucede - GACETA ya contó una historia parecida 

que, por desgracia, vuelve a repetirse 

Juan Pedro Araque -----

Lo vemos por televisión casi a diario, 
lo escuchamos en las emisoras de radio·· 
un día sí y otro también, las portadas de 
los periódicos lo recogen cada jornada y 
muchas veces ni siquiera nos llama la 
atención. No porque parezca monótono 
podemos obviar una realidad que cada 
vez crece con mayor arraigo en nuestra 
sociedad. Es el drama de la inmigración 
que llega también a nuestro entorno más 
cercano. Con miles de kilómetros en la 
maleta, muchas horas de autobús y mu
chos sueños en la mente, estos "aventu
reros" del siglo XXI llegan a nuestra 
tierra en busca de una oportunidad. Quie
ren un trabajo, algo normal aunque mu
chas veces su intento quede en vano y 
los días pasen sin encontrar nada más 
que el hambre, las carencias y la deses
peración. El fin último de su llegada a 
España es poder enviar algo de dinero a 
sus familias, que se han quedado a miles 
de kilómetros de distancia. 

La historia se repite 

Esta historia, que para muchos ya em
pieza a cansar, es la que escriben diaria
mente miles de inmigrantes que llegan a 
España. Nuestro país es la puerta de Eu
ropa para muchos africanos que intentan 
cruzar el estrecho mientras nuestras au
toridades observan cada vez con más 
preocupación un proceso que se empie
za a escapar de las manos. Otros se reco
rren el continente de una punta a otra 
desde el este al oeste. Son la "otra Euro
pa", la que "pedalea" con varias décadas 
de retraso, que mira con envidia a esos 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

otros países como Francia, Alemania, 
Italia, Inglaterra o España que son afor
tunados en comparación con las caren
cias de los que sueñan con subirse algún 
día ' al carro del euro. 

Son las paradojas de una sociedad de
sarrollada, moderna, con todo tipo de 
lujos que contrasta con el estilo de vida 
de nuestros vecinos del este. La llegada 
de la recolección se ha unido en los últi
mos años a la llegada a La Solana, como 
a tantos otros lugares, de gran cantidad 
de inmigrantes que buscan trabajo. La 
vendimia es su esperanza laboral aunque 
sea solamente para una temporada. Sin 
embargo este año la llegada se ha ade
lantado mucho con respecto a otras oca
siones. En la primera semana de agosto, 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

cuando el calor castiga con su mayor 
furia en La Mancha, llegó a La Solana 
un grupo de inmigrantes, sin papeles, 
que permaneció durante varios días en 
un descampado tras haber ocupado ile
galmente una nave particular. El campa
mento provisional estaba situado a esca
sos metros de la estación de autobuses, 
entre el coqueto Parque de La Moheda y 
la moderna piscina climatizada. El gru
po procedía de Bulgaria y estaba forma
do por más de quince personas. 

Crecimiento negativo 

Bulgaria tiene casi ocho millones de 
habitantes, aunque su tasa de crecimien
to natural es negativa. Junto a Macedo-

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR PORCELANOSA 

-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #198, 7/2006.



nia, Croacia, Rumania y Turquía espera 
ingresar en la Europa de los 25 en 2007. 
Con una esperanza de vida de 67 años 
para los hombres y 75 para las mujeres, 
están lejos de los niveles de España. Pero 
sobre todo una economía anquilosada en 
el pasado, con alto peso de la agricultura 
y algunos capítulos de corrupción hacen 
que muchos abandonen su país en busca 
de algo mejor. Los problemas económi
cos y laborales les empujan a España. 
Dos de los protagonistas de nuestra his
toria son cuñados. Tienen tres y cuatro 
hijos y hacen lo posible para sobrevivir. 

Estuvieron varios días en La Solana 
hacinados en cinco tiendas de campaña. 
Algunas no superaban más de un metro 
de anchura y por cierto la mayoría con 
las telas rotas, sin cremalleras y clavadas 
con estacas de madera. Al lado de las 
tiendas encontrábamos su "ajuar", sarte
nes aún sucias de la última comida, za
patillas, ropa o los colchones, con poco 
más de 10 cm. de espesor, se tienden 
sobre la maleza. Todo se apilaba en su 
desértico jardín. Nos mostraban lo que 
iban consiguiendo en su jornada de bús
queda de chatarra. Los protagonistas de 
nuestra historia nos mostraban lo que 
habían conseguido en su jornada: unos 
cuantos alambres y algo de metal. A eso 
dedicaban sus jornadas en las horas de 
menos calor desde las siete de la mañana 
hasta las doce del mediodía. 

Ángel y Esteban son cuñados. Ambos 
tienen tres hijos con cuatro, cinco y siete 
años. Ellos les esperan allí en sus países. 
Nos enseñan las fotografías de una re
unión familiar mientras esbozan alguna 
sonrisa. No tienen papeles, como mu
chos inmigrantes en nuestro país, y eso 
complica sobremanera, la situación. El 
sol de agosto derrite casi el oxígeno que 
queda dentro de sus refugios . Dentro 
tienen escasas pertenencias. Bolek nos 
abre una de ellas y nos invita a sentir el 
asfixiante calor. El tabaco se convierte 
en el consuelo de nuestros protagonis
tas. Mientras se fuman un cigarrillo no 
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El Tema 

Enseres de un campamento improvisado de inmigrantes en La Solana. 

paran de repetir que quieren trabajo. 
Cuando el mercurio alcanza los 40 gra

dos el resto del grupo, hasta dieciocho, 
pasan el día en el Parque de La Moheda 
entre los árboles o el césped buscando 
los huecos de sombra al mediodía. Les 
preguntamos si hay muchos búlgaros en 
La Solana y enseguida mencionan a sus 
vecinos, los rumanos. Dicen que ellos 
tampoco tienen papeles y sin embargo 
encuentran trabajo. 

Un salario en Bulgaria ronda los 300 
euros, por lo que un mes de trabajo en 

España puede significar un buen ahorro. 
Es una historia más de los miles de inmi
grantes que buscan una oportunidad. En 
estos casos los Servicios Sociales de la 
localidad se ponen en marcha para estu
diar los casos de estos inmigrantes e 
intentar buscar soluciones. Se les ofre
cen alternativas en búsqueda de alber
gues para evitar enfermedades. 

Ellos no necesitan imaginar las estre
llas cuando descansan, solamente deben 
abrir los ojos y soñar, porque los sueños 
por ahora no se compran con dinero. 

Dos de cada tres son rumanos 
GACETA ha buceado en las cifras del padrón municipal de habitantes. A finales 

de agosto la cifra de inmigrantes en La Solana superaba los 800. De ellos más de 
trescientos proceden de Rumanía, seguidos de Bolivia con casi doscientos y en 
tercer lugar de Ecuador con un centenar Los tres países acumulan casi dos terceras 
partes de la inmigración empadronada en nuestra ciudad. En los últimos meses 
también está aumentando la presencia de inmigrantes búlgaros, aunque muchos de 
ellos se marchan cuando finalizan las camp.añas agrícolas para las que vienen a 
España. Entre el abanico étnico y cultural de nacionalidades que aparecen en el 
padrón municipal podemos encontrar personas de hasta veinte países, muchos de 
ellos de habla hispana como Venezuela, República Dominicana, Perú, Argentina o 
Paraguay, aunque tienen menor peso que bolivianos o ecuatorianos. Los países 
africanos tienen menos representación. Dentro de este grupo destacan una veintena 
de marroquíes, una decena de senegaleses y un argelino. Pero también encont:ra
mos lituanos, italianos, polacos e incluso chinos, que poco a poco van llegando a 
La Solana. Una de las conclusiones que se puede extraer al observar los datos es 
que la población masculina supera a la femenina en un centenar. Esto se aprecia 
especialmente en casos como Marruecos y Senegal, donde todos los empadrona
dos son hombres. Sin embargo, hay más venezolanas, colombianas o dominicanas. 

~fJ?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION V VENTA DE MUEBLES 
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ERIA 2006 

El Apóstol y el agua 
La misa de Santiago pidió al patrón por la lluvia y despidió oficialmente al sacerdote Julián Martín 

Aurelio Maroto -

La difícil situación 
hídrica que atraviesan 
nuestros embalses de
bido al período de se
quía que vivimos fue 
motivo de plegaria en 
la solemne Misa de 
Santiago. El 25 de ju
lio, la tradicional eu
caristía del día grande 
de la feria estuvo de
dicada al agua. Un gru
po de 9 sacerdotes 
concelebraron la misa 
ante un templo de San- Ofertorio durante la misa de Santiago. 

yor por el sacerdote de la 
parroquia, Julián Martín, 
que se despedía así ofi
cialmente de sus fe ligre
ses tras su marcha a He
rencia. 

Martín también pidió la 
intercesión del Apóstol en 
la sequía, pero reivindi
cando una imagen de 
Santiago distinta, que no 
se corresponde con la de 
matamoros, "el Apóstol 
Santiago no es aquel que 
va por ahí matando mu
sulmanes, sino que es 
ejemplo de fuente de vida 

ta Catalina que se llenó para la ocasión. alcaldes de La Solana, Membrilla, para todos". 

Durante la celebración, asociaciones 
agrarias, de mujeres y hermandades reli
giosas de La Solana ofrecieron al Após
tol por el freno a la desertización. Los 

Carrizosa y San Carlos del Valle asistie
ron junto a otras autoridades. 

Para finalizar la misa, el poeta solanero 
Santiago Romero de Ávila recitó varios 
poemas en representación del grupo Ar
tístico y Literario "Pan de Trigo". 

Paulino Sánchez presentó el oficio reli
gioso, que fue presidido en el Altar Ma-

La feria según San Isidro 
La cofradía de San Isidro volvió a implicarse de lleno en la feria con sus clásicos concursos agrícolas y la cata 
comentada. Otro año podemos hablar de éxito a tenor de la gran participación en estas actividades, que han 

conseguido un hueco fijo e ineludible en el programa de festejos. 

Cata comentada, otro éxito 
La cata comentada de vino y aceite se celebró en la mañana 

de Santa Ana con 55 "catadores" y otros tantos que se queda
ron en lista de espera por falta de espacio. Fueron degustados 
cuatro vinos y un aceite de oliva. La enóloga de la Cooperativa 
Santa Catalina, Irene Suárez, declaró a GACETA que este tipo 
de catas tienen una enorme aceptación en nuestra localidad, 
que hay que potenciarlas y que "intentaremos que nunca sean 
iguales". 

-

Tractoristas precoces 
Los concursos agrícolas arrancaron a las 9 de la mañana con 

la arada, celebrada en la zona de La Moheda. Participaron 30 
tractoristas y ganó el solanero Julián Martín-Albo, un chaval 
de 14 años. En maniobras de tractor con remolque compitieron 
13 especialistas, consiguiendo el primer puesto otro joven 
agricultor local, Pablo Romero de Á vila. Sin duda, tractoristas 
precoces que manejan el vehículo con gran destreza. 
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Feria 2006 

La feria más larga 
Aurelio Maroto ------

La Feria-2006 pasará a la historia como 
aquella que estrenó recinto ferial para 
las atracciones mecánicas y que duró 
más que ninguna. Fueron siete días, con 
sus siete noches, donde los solaneras 
tuvieron donde elegir. En líneas genera
les, la feria resultó lucida, brillante por 
momentos, y bastante variada. Las luces 

y las sombras las puso el público, que 
respondió de manera excelente a gran 
parte de los actos programados, pero no 
a todos. Las fiestas arrancaron el día 
tradicional, el 24 de julio. Era lunes y 
había dudas sobre la "viabilidad" del 
ferial hasta el domingo siguiente. El am
biente creció a medida que se acercaba 
el fin de semana, pero la feria nunca dio 
la sensación de estar vacía, antes al con-

trario. Con la inauguración llegó la ma
gia de ese día tan especial. El pasacalles, 
los Gigantes y Cabezudos, la banda de 
cornetas de San Sebastián y la munici
pal, este año el espectáculo infantil "Fan
tasía Disney", el corte de ia cinta y la 
izada de bandera. A los acordes del him
no a La Solana, nuestro himno, el alcal
de alzó el estandarte local ubicado a la 
entrada del nuevo recinto ferial. 

Raíces solaneras y sentimiento social 
En el Teatro "Tomás Barrera Saave

dra", lugar perfecto para un acto así, la 
médico solanera María Ángeles García 
Alhambra, especialista en geriatría, cons
truyó un pregón de marcado carácter so
cial, en el que pidió más coherencia a 
todos los estamentos a la hora de asistir a 
nuestros discapacitados y a nuestros ma
yores, para cuyo cuidado no siempre es
tamos preparados. La pregonera sí en
salzó una honrosa excepción: La Solana, 

"que lleva 15 años traba
jando con una gran red de 
servicios sociales''. María 
Ángeles García también 
remarcó sus profundas raí
ces solaneras y el senti
miento que le evoca su tie
rra manchega, "donde he 
visto los mejores amane
ceres y atardeceres que 
existen''. 

El ferial, la gran novedad 
"Este año no hemos tragado polvo''. 

Son palabras de la concejala de Festejos, 
Jose Simón, una de las personas más 
satisfechas con el nuevo recinto ferial. 
Fue la gran atracción dentro de las atrac
ciones. Son casi 9.000 metros cuadrados 
perfectamente asfaltados, iluminados, 
perimetrados y dotados para comodidad 
de todos, público y feriantes. 

Los "aparatos" mecánicos llenaron a 
rebosar la explanada. Había tanta de
manda que incluso se quedó pequeño. 

Para no dejar fuera a algunos fieles 
de siempre, Festejos desestimó traer 
una montaña rusa, que hubiera sido 
la atracción estrella. Algo parecido 
ocurrió con el resto de feriantes, 
con más de una veintena rechaza
dos por falta material de espacio. 
La concejala no descarta ampliar 
aún más todo el recinto para el año 
que viene. Y es que todos quieren 
instalarse en la feria de La Solana. 
Por algo será. 

-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #198, 7/2006.



Feria 2006 

Merche y El Barrio durante sus actuaciones en La Moheda. 

Por encima de las expectativas 
Los grandes conciertos llevaron a más de diez mil personas - El Barrio igualó el récord de 

público que tenía Camela 

Aurelio Maroto -------

El éxito de publico en los grandes con
ciertos dejó muy contentos a los respon
sables municipales La apuesta fue im
portante a nivel económico con las ac
tuaciones de Merche y El Barrio, cuyo 
presupuesto superaba los 12 millones de 
pesetas. Pues bien, el jueves 27 de julio 
Merche congregó a 4.000 personas y al 
día siguiente El Barrio llevó a casi 7.000 
almas, convirtiéndose en el concierto mas 
multitudinario desde la actuación de Ca
mela, hace nueve años. Si le unimos las 
más de mil entradas vendidas para la ya 
tradicional revista de variedades del sá
bado día 29, la concejala tenía razones 

para estar feliz, "los conciertos han su
perado nuestras expectativas", lo que sig
nifica que Festejos asumía una pérdida 
económica mayor a cambio de dos gran
des espectáculos. 

Una vez más, la estimación de público 
no se corresponde con la venta real de 
entradas, por razones obvias. Según Fes
tejos, Merche vendió aproximadamente 
2.700 entradas y El Barrio unas 4.200. 
Pero los menores de 14 años no pagaban 
y 'acudieron masivamente a ambas ac
tuaciones. 

En todo caso, congregar a más de 
10.000 personas en sólo dos espectácu
los no es fácil de conseguir. Otras veces 
se ha invertido tanto o más en grandes 

conciertos y la cosa salió mucho peor. 
La cuestión es simple: Festejos acertó 
esta vez. 

La revista, un clásico de feria 

La revista tiene una afición fiel , varía 
algo en función de quien venga, pero 
siempre oscila entre los 1.200 y los 1.500 
espectadores, tal y como sucedió este 
año. El cóctel formado por copla, vedette, 
humor y magia llega fácilmente a un 
público de mediana y avanzada edad. 
Este año, Carmen Flores, Alfonso Pahíno 
y Sonia Monroy encabezaron un espec
táculo muy del agrado de la gente. 

Música en la Plaza Mayor 
La música tuvo mucha presencia en la 

feria de este año. Al margen de los gran
des conciertos, hubo muchos espectácu
los en la Plaza Mayor. El 16 de julio 
llegó el primer aperitivo con un grupo de 
folclore argentino y el sábado 22 el XVI 
Festival Folclórico "Villa de La Sola
na", de los que GACETA informa en sus 
páginas de Cultura. Pero en plena feria 
hubo tres funciones de copla, flamenco 
y baile en el tablao de la plaza. 

La primera la noche de Santiago con 
Los Vecinos, Álvaro a la guitarra fla~ 

menea y la cantante de copla Eva María, 
una fija en la feria solanera. La noche de 
Santa Ana hubo flamenco con El Marce 
y José Almarcha, humor con Carlos Ma
nuel y baile clásico y flamenco con el 
Dúo Contrastes. El domingo 30 se cerra
ron las actuaciones con las cantantes 
Silvia y Laura García. 

Durante todas las noches de feria des
tacaron las verbenas en la Caseta Muni
cipal, con orquestas y grupos, entre ellos 
los solaneras Manolo y su Teclado y 
Canticol. 
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Feria 2006 

Más luces que sombras 
Los oyentes de Radio Horizonte opinaron sobre una feria que, en líneas generales, les gustó 

Aurelio Maroto --

Los solaneras acabaron 
contentos con la feria. En 
líneas generales, las luces 
superaron a las sombras. 
Una encuesta improvisa
da entre los oyentes de 
Radio Horizonte desveló 
que el nuevo ferial, la Ca
seta Municipal, los con
ciertos, o incluso la misa 
de Santiago, fueron lo más 
valorado entre la gente 
adulta. 

A la pregunta escueta de 
qué te ha gustado más y 
que te ha gustado menos, 

pal, una oyente valoró la 
buena organización de los 
festejos y otra el éxito de 
los conciertos de El Barrio 
y Merche. Pero la más cu
riosa fue una oyente que 
tenía muy claro qué fue lo 
mejor, "vivo al lado del fe
rial y hacía años que no ba
rrían las calles por la maña
na". 

En cuanto a lo menos 
bueno, algunos oyentes se 
quejaron de que las sillas 
para la revista estaban muy 
sucias, otros de que la feria 

\ § fue demasiado larga, al-

hubo respuestas variadas pero con un 
denominador común: las cosas buenas 
ganan en enjundia a las malas. Por ejem
plo, hasta seis oyentes destacaron la re
vista de variedades como lo mejor. Otros 
dos radioescuchas prefirieron los toros. 

Cuatro destacaron el nuevo ferial y, de 
paso, alguien más dijo que lo mejor fue 
la no aglomeración de público. Alguien 
destacó la solemnidad de la misa de San
tiago, tres oyentes más disfrutaron sobre 
todo con las noches de la Caseta Munici-

guien se quejó de la cares
tía de las atracciones mecánicas, y otros 
de los altos precios en el bar de La Mo
heda durante los conciertos. Por último, 
a una oyente no le gustó un pelo que 
cachearan su bolso al entrar al concierto 
de El Barrio. 

Pasión por las motos clásicas 
Los apasionados de las motos clásicas se lo pasan en grande a 

lomos de sus reliquias, pero también cuando son el foco de 
atención de la gente. El domingo 30 de julio se celebró la VI 
Concentración "Ciudad de La Solana", organizada por la aso
ciación de Motos Clásicas de nuestra localidad. Un total de 
139 máquinas recorrieron las carreteras del Campo de Montiel 
y llegaron a la Plaza Mayor.para deleite de adultos y pequeños. 
En la foto vemos un primer plano de una Guzzi Hispania, 
ejemplo vivo de aquellas motos de antaño que todavía siguen 
dando guerra. 

Los niños, siempre 
protagonistas 

La feria sigue siendo algo mágico para los niños, y el progra
ma de festejos debe tener un hueco especial para ellos. Las 
mañanas feriadas tuvieron cantidad de actividades para ellos 
en zonas verdes y plazas de nuestra localidad. Los parques de 
La Veguilla y calle Valencia se llenaron de chavales para 
disfrutar de juegos infantiles. La Plaza Mayor fue el otro 
escenario, aunque con poco éxito debido al intenso calor, 
demostrando que no es el lugar más adecuado. Con todo, la 
foto muestra a varios niños esforzándose en el tiro de cuerda. 
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EL OBJETIVO DE GACETA 

Cables al alcance de todos 
Estamos de acuerdo en que el medio urbano se ha convertido 

en una jungla llena de peligros si no andamos con cuidado. 
Pero, a veces, esos peligros no tienen nada que ver con el 
tráfico. Estos cables están en la calle Empedrada, en plena 
bajada al parque, una de las calles de mayor tránsito de peato
nes durante el verano. Cualquier niño podría colgarse de ellos 
como el que juega en un columpio ya que están apenas a un 
metro del suelo. La cuestión es que llevan así meses. Sin 
comentarios. 

Hay cosas que no pegan 
El plan de re

habilitación de 
nuestro casco 
histórico ha re
formado facha
das, ha elimina
do cables, ha es
condido aparac 
tos de aire, ha 
sustituido venta
nas, balcones, 
contenedores, y 
ha renovado su 
iluminación. La 
restauración ha 
supuesto un es
fuerzo económi
co importante. 
Por eso, no "pe
ga" llenar de si
llas de plástico, 
de los colores 
más variopintos, 
entornos como la Plaza Mayor. Las terrazas deben seguir 
donde están, para negocio de los bares y solaz de los solaneras, 
pero con una mínima uniformidad y más fidelidad al nuevo 
orden monumental. 

El reino del coche 
Hay tres mane

ras de respetar 
las señales de 
tráfi co. La pri
mera es la edu
cación vial, que 
brilla por su au
sencia en mu
chos conducto
res. La segunda 
es con medidas 
coercitivas, que 
la Policía Local 
tiene la obliga
ción de perse
guir , algunos 
opinan que con 
mucho más rigor 
y perseverancia. 
La tercera son 
barreras arqui 
tectónicas. Pero 
en La Solana se 
siguen haciendo aceras estrechas y buscando aparcamientos en 
cualquier hueco, que a la postre solucionan poco. Los damnifi
cados son los peatones y la imagen urbana, siempre atestada de 
coches. 

Carteles en malas condiciones 
No es la única. Éste y otros paneles informativos se encuen

tran en pésimas condiciones de mantenimiento. No estaría de 
más que se procediera a una revisión general de este tipo de 
señalizaciones, que no sólo sirven para informar, sino que son 
parte de la imagen urbanística de Ja localidad. 
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HA SIDO NOTICIA 

Llamativo descenso en la puja 
de San Sehastián 

Con un descenso de 1.365 euros en la recaudación del ofreci
miento y la puja, que pasó de 6.515 a 5.150 euros respecto al 
año pasado, se celebraron las fiestas de San Sebastián los días 
5 y 6 de agosto, que contaron con verbenas amenizadas por 
Canticol y Los Rumberos, así como la tradicional misa y diana 
por la banda de cometas y tambores de la hermandad. Entre las 
novedades de este año, destacó la colocación de un arco hecho 
de esparto, símbolo artesano del barrio, que fue situado a la 
entrada de la ermita y elaborado por el vecino Manuel Parra 
del Olmo. El año que viene se verá completado con unas letras 
en forja que realizará Venancio Fernández. Por otro lado, se 
amplió el toldo protector del sol y las Monjas Dominicas 
bordaron unas faldas para la mesa del Ofrecimiento, cedido 
por otra colaboradora de la Junta. 

Cambios en las XXIV Fiestas 
del Parterre 

Las fiestas del barrio del Parterre finalizaron con una recau
dación total de 7.200 euros en las ofrendas y algunos cambios 
respecto a años anteriores. No hubo puja ni verbenas, aunque 
sí actuaciones musicales. El dinero recogido ha bajado, pero 
también los gastos. El próximo objetivo es instalar la calefac
ción en el templo. Los actos comenzaron el domingo 13 de 
agosto con el pregón de Ramón Ruiz-Orejón "El Pelao" y la 
proclamación de la reina, Ascensión Trujillo, y sus damas de 
honor. Después actuaron Los Vecinos", Álvaro "Niño de la 
Alfonsa" y Juan Manuel Díaz-Cano. El lunes día 15 se celebró 
la eucaristía principal en la iglesia de Santa María, oficiada por 
Esteban Molina y arropada por el coro de la propia iglesia. A 
las diez de la noche comenzó el desfile procesional por las 
calles de la barriada, con mucho acompañamiento de fieles . 

~~ 

230 euros 
para Santa 

Catalina 

Las Monjas Dominicas cumplen 800 años 

La Cofradía de la Vir
gen del Carmen entregó 
230 euros a la parroquia 
de Santa Catalina, al ob
jeto de ayudar a los pro
yectos de rehabilitación 
que se están llevando a 
cabo en el templo, entre 
ellos la construcción del 
nuevo retablo. Este di
nero corresponde a la re
caudación conseguida 
durante la novena cele
brada a su titular y aun
que reconocen que "no 
es una cantidad impor
tante, sí es un grano de 
arena". 

Las Monjas Dominicas de clausura celebraron a su titular y fundador, Santo Domingo de 
Guzmán, con un triduo en su honor. El día de la festividad, 8 de agosto, la misa matinal fue 
concelebrada por el padre dominico José Antonio Segovia, el párroco de Santa Catalina, 
Francisco Jiménez y el vicario Candelo López. En la homilía, el padre Segovia recordó la 
efemérides de los 800 años de vida de fundación de la comunidad, que desde entonces han sido 
sus "aliadas y cómplices en la evangelización". A lo largo de la celebración el coro de las 
monjas interpretó diferentes cánticos, acompañados por el órgano del templo. 
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Ha Sido Noticia 

Juventud forma a veinte nuevos monitores 
Gabriel Jaime 

Una veintena de chicos y chicas sola
neras se han convertido este verano en 
monitores juveniles. A lo largo de 12 
primera parte del curso los chicos com
pletaron un ciclo formativo de 100 horas 
de duración en la parte teórica, quedan
do otras 150 horas más que se convirtie
ron en prácticas en actividades, funda
mentalmente del Peque-club y de "Esta 
Noche Toca". 

Clausura 

En el acto de clausura el concejal de ju
ventud señaló que le gusta escuchar a los 
jóvenes e interesarse por sus propuestas 
que le pueden servir para diseñar nuevos 
programas para el próximo año, indican
do que "los jóvenes son el presente para 
asegurarnos un futuro mejor". 

Durante el mes de clases teóricas, los 
alumnos conocieron diversos aspectos 
como medio ambiente, políticas de ocio, 
educación, sexualidad y drogodependen
cia, entre otras actividades formativas 
que interesan a los jóvenes. La parte 
teórica estuvo coordinada por la profe-

sora de actividades juveniles Concha 
Manzano, que compartió multitud de ex-

Cáritas y FF La Solana, elegidos Galanes 2006 
Ya se conoce el nom

bre de los premios "Ga
lanes 2006". El Patro
nato de Medios de Co
municación eligió por 
unanimidad de todos 
sus miembros al FF La 
Solana y a Cáritas In
terparroquial en una de 
sus últimas reuniones. 
El FF La Solana ve así 
reconocida su labor de 
integración de la mu-
jer en un deporte como el fútbol, creando un nuevo club deportivo en la ciudad que 
pasea el nombre de La Solana por toda la región, coronado esta temporada con el 
histórico ascenso a 1 ªDivisión Nacional, un hito en el deporte solanero que ampliará 
el prestigio del deporte local a otras regiones de España. Por su parte, Cáritas 
Interparroquial representa a ojos del Patronato el trabajo altruista en pos de los más 
necesitados. A nivel local, Cáritas mantiene una actividad anual digna de elogio, que 
se plasma en su escuela de verano para niños, en el ropero, en actividades benéficas 
como la cuestación o el día del bocadillo, y sobre todo en la atención a inmigrantes y 
familias con pocos recursos. Aunque todavía no es segura, se baraja la fecha del 
sábado 2 de diciembre como la más probable para celebrar la gala de entrega de los 
premios, que tendrá lugar en el auditorio "Tomas Barrera Saavedra". 

periencias con esta veintena de jóvenes 
interesados en el curso. 

Amfar reanuda sus 
actividades con una 

merienda 
Medio centenar de socias y socios de 

AMF AR de La Solana se dieron cita en 
una finca cedida por los propietarios, el 
matrimonio Palomera, para celebrar una 
merienda de confraternización. En ella, 
los asistentes participaron desde la pro
pia directiva de la asociación a nivel 
local. Con esta merienda, AMFAR re
anuda sus actividades, paralizadas desde 
primeros del pasado mes de julio cuando 
celebraron una comida como despedida 
del anterior curso, pero ya tienen previs
tas otras actividades que comienzan este 
mes de septiembre. Entre ellas, destaca 
un cursillo de informática, que comienza 
el 18 de este mes, así como un encuentro 
de mujeres rurales a nivel provincial, 
para cuya organización venden papele
tas con un cuadro en azulejo de la Vir
gen de Peñarroya. 
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Ha Sido Noticia 

El Peque-Club, terapia anti-aburrimiento 
Ningún niño se aburre en verano, si no quiere. El Peque-Club ha sido una de las 

alternativas de ocio para cientos de escolares solaneras durante algo más de un mes. 
Entre el 26 de junio y el 4 de agosto, la concejalía de Infancia organizó un buen 
número de actividades destinadas a cubrir el tiempo libre estival. El Club de 
Vacaciones ocupó la parte central del programa, en el que participaron niños de entre 
3 y 14 años . El resto de actividades han sido un total de cinco. La primera fue la 
proyección de la película infantil "La Edad de Hielo 2", que congregó a unas 800 
personas, entre ellas muchas familias enteras, en el Cine Cervantes. El 14 de julio se 
celebró una fiesta de videoconsolas en la Plaza Mayor junto al mercadillo de talleres, 
donde docenas de niños disfrutaron haciéndose tatuajes, pulseras, trencitas o fabri
cando flores secas. Al día siguiente llegó la fiesta de la espuma, que llenó la Caseta 
Municipal. El programa concluyó el 4 de agosto con un espectáculo de magia infantil 
a cargo del mago Albert. Un espectáculo que mezcló los juegos más clásicos de las 
cartas con pañuelos y trucos, donde los chavales participaron de lleno. Infancia 
invirtió 3.300 euros en este programa para los más pequeños. 

Los niños solaneros necesitan 
mejorar su alimentación 

Es la norma. Los niños necesitan mejo
rar su forma de alimentarse. Enseñar há
bitos saludables de alimentación en los 
niños fue el principal objetivo de la Es
cuela de Verano de la Universidad Po
pular, en la que colaboró estrechamente 
la Oficina de Consumo. 

Durante tres semanas, 130 escolares 
trabajaron en talleres y fueron instruidos 
en cómo comer bien. Bajo el lema "Mué
vete por lo sano", chavales de entre 6 y 
12 años conocieron los hábitos que de
ben seguir a la hora de alimentarse y, de 
paso, realizaron una encuesta para diag
nosticar los principales "vicios" alimen
ticios de los niños solaneras. 

El director de la OMIC, Santiago Gar
cía-Cervigón, insistió en los problemas 
de salud aparejados a una mala alimen
tación. Precisamente esta escuela inci-

dió en la obesidad. "La 
OMS alerta que la obe
sidad va camino de 
convertirse en una epi
demia". La encuesta 
realizada entre los 
alumnos ha sido reve
ladora. Por ejemplo, 
los niños solaneras son 
muy reacios a consu
mir verduras. Sin em
bargo, aún mantienen la buena costum
bre de comer fruta, "la mayoría aseguran 
que consumen fruta a diario". 

Una de las actividades estrella fue el 
"desayuno saludable'', el mejor ejemplo 
para demostrar que los niños solaneras 
no desayunan bien. El desayuno sigue 
siendo el pilar fundamental sobre el que 
se sustenta la alimentación diaria. Por lo 

Esta noche toca 
Con agosto se reanudaron las activida

des del programa "Esta noche toca". En 
la Caseta Municipal se volvió a proyec
tar cine, la película "Plan oculto" los 
días 4 y 6 de agosto, mientras que el 
sábado 5 los más jóvenes pudieron dis
frutar de un circuito de Karts en las in
mediaciones del Teatro Tomás Bairera. 
Sobre un trazado perfectamente señali
zado circularon seis coches, con una du
ración de cinco minutos por cliente, tiem
po suficiente para sentir la emoción al 
volante de estos pequeños bólidos. 

menos, a los niños les gustó la experien
cia. Una vez más, los padres tienen mu
cho que ver a la hora de controlar lo que 
comen sus hijos. La coordinadora de la 
UP, Francisca María Serrano, cree que 
los padres "deben hacer un esfuerzo por 
alimentar bien a sus hijos, aunque resul
te más cómodo darles un producto de 
bollería". 
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Ha Sido Noticia 

En espera de las lluvias 
La sequía sigue preocupando. El em

balse del Puerto V allehermoso es el me
jor ejemplo de que las cosas no van bien, 
ya que se encuentra por debajo del 30 
por ciento de su capacidad total. Y es 
que sigue sin llover. En La Solana, hasta 
el 16 de agosto de este año se habían 
recogido 152 litros de agua desde el 1 de 
enero, aunque desde el 15 de junjo no 
cayó ni una gota. El jueves 16 de agosto 
dejó algo más de 5,5 litros, gracias a un 
pequeño temporal que barrió toda Espa
ña, lo que eleva la cifra anual a 157 ,5 
litros, de momento. 

Por meses, en enero se recogieron 44 
litros, en febrero 22,5, en marzo 30,5, en 
abril 26, en mayo 11,5, otros 17 litros 
más en la primera quincena de junio y 
5,5 en agosto. El año pasado a estas 
mismas alturas las precipitaciones ha
bían sido mucho menores, con sólo 45,50 
litros recogidos en ocho meses. Las pre-

cipitaciones regresaron el 7 de 
septiembre, siendo finalmente 
las lluvias totales en 2005 de 
160 litros. De estos datos se 
desprende que 2006 no está 
siendo un buen año, pero tam
poco de los peores, siempre y 
cuando el otoño nos traiga más 
agua. El problema es que 2005 
fue tan horrible que aún arras
tramos el lastre, al que se aña
de un aumento sostenido del 
consumo. Por lo que respecta 
al pantano de Vallehermoso, 
desde mediados de los años 
noventa no se había visto con 
tan escasa cantidad de agua 
embalsada. En la actualidad se 
encuentra ya en torno al 25 
por ciento de su capacidad, una 
cantidad preocupante si la ten- .,, 
dencia no varía, al alza claro. 

~-
El Centro de Mayores celebró 

la Virgen de agosto 
El Cristo del Amor rozó los 

8.000 euros en su fiesta 

l 
1..¡ 

Los asociados del Centro de Mayores, dependiente de la 
Consejería de Bienestar Social, celebraron su tradicional ver
bena de la Virgen de agosto en la calle Cervantes, que estuvo 
ameruzada por Los Rumberos Ánimo de Fiesta. Además de 
zurra y aperitivos para los asistentes, hubo baile durante varias 
horas. Al principio de la verbena se entregaron los trofeos a los 
ganadores de los diferentes campeonatos celebrados en la 
pasada feria de Santiago y Santa Ana, entrega que realizaron 
las autoridades locales. El presidente de la Junta de Gobierno 
del Centro, Alfonso Martínez, terrillnó muy satisfecho por la 
gran cantidad de personas que acudieron a la verbena. No 
obstante, Martínez se quejó de que, pese al gran número de 
socios con el que cuenta el Centro, les cuesta trabajo participar 
en los campeonatos que se organizan. 

El Cristo del Amor cerró las fiestas de barrio veraniegas en 
nuestra localidad. La cofradía de la Vera Cruz logró superar 
ampliamente la recaudación de la puja del año pasado, que 
ascendió a 7.848 euros, 872 más. Los actos, celebrados el fin 
de semana del 26 y 27 de agosto, contaron con la tradicional 
misa, este año con sabor a despedida al ser oficiada por Julián 
Martín, que acaba de marcharse a su nuevo destino en Heren
cia. También se celebró la procesión por las calles del barrio, 
con la imagen del Cristo titular presidiendo el desfile, junto a 
autoridades y representantes de cofradías y hermandades. 
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En marcha la tercera fase de 
desdoblamiento en la red de 

saneamiento 
Aqualia esta siendo la empresa encargada de acometer las 

obras de desdoblamiento en la red de saneamiento entre las 
calles Cánovas del Castillo y Honda. Se trata de la tercera y 
última fase de un proyecto a medio plazo que pretende evitar 
inundaciones ante posibles lluvias torrenciales en zonas espe
cialmente sensibles de la ciudad. El presupuesto de la obra se 
cifra en 876.000 euros, de los cuales la mitad lo financia el 
Ayuntamiento, un 35 por ciento la Junta y el 15 por ciento 
restante la Diputación Provincial. Se trata de una actuación 
muy importante, ya que pretende resolver para siempre el 
riesgo de inundaciones ante la posibilidad de fuertes precipita
ciones. 

El Plan de Ordenación Urbana será 
revisado 

Otra actuación importante tiene que ver con el Plan de Ordenación Urba
nística, que será sometido a una revisión general. El Ayuntamiento ya ha 
encargado un informe a la empresa Urbanatura, tras ganar el concurso de 
adjudicación y el compromiso de realizar el estudio por un importe de 
55.000 euros. El objetivo es corregir irregularidades y reordenar algunas 
áreas urbanas, principalmente de la periferia, donde a lo largo del tiempo se 
ha construido sin demasiado control. Hay zonas como los Silos, la Huerta de 
Santiago o Santa Inés, entre otras, donde se pretende ampliar suelo urbano 
mediante polígonos denominados de "baja intensidad", y que serán dotados 
de luz, saneamiento y agua. 

El PP quiere tener nuevo 
líder antes de acabar el año 

Aurelio Maroto ------~ 
El PP de La Solana elegirá a su cabeza 

lista a las próximas elecciones munici
pales antes de acabar el año. Aunque 
evitó concretar fechas, la presidenta lo
cal, María José García-Cervigón, confía 
en tener sustituto oficial para diciembre. 
Ella no volverá a competir por la alcal
día, aunque no descartó formar parte de 
la candidatura. Su sustituto saldrá de lo 
que decidan los dirigentes del partido, "a 
nadie se le ha ofrecido ser candidato". 
De esta manera desmiente los rumores 
que mencionaban a algún futurible, por 
ejemplo Alfonso Marín Salcedo, cuyo 
nombre suena en la calle. María José 
García-Cervigón será una de las siete 
personas que supervisen la formación de 

las candidaturas 
en Ciudad Real 
como miembro 
del comité elec
toral provincial. 
Un puesto que considera una muestra de 
confianza de la presidenta provincial, 
Rosa Romero, hacia su persona. Hacia 
octubre o noviembre deben conocerse 

los de las ciudades de más de 15.000 
habitantes, que son Manzanares, Dai
miel y La Solana. En todo caso, la presi
denta nunca concretó una fecha límite. 

Mesa de futuro. En dechrraciones a GACETA, María José García
Cervigón adelantó que el PP local creará una "mesa de futuro" para tratar el 
porvenir de La Solana. El objetivo, según la presidenta local, es reunir a gente del 
mundo de la empresa, la cultura y "a personas significativas" que se encargarán de 
"crear un programa electoral que no sea el del PSOE ni el del PP". García
Cervigón reconoce que no será fácil atraer a una parte de esos agentes sociales, 
puesto que se trata de una idea que parte de un partido político .concreto, y más a 
poco de las elecciones. 
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A propuesta de la Mesa Local de la Agricultura 

Más de 300 inmigrantes con papeles 
trabajarán en la campaña de vendimia 

Gabriel Jaime -------

Un total de 320 inmigrantes de origen 
búlgaro están llegando a La Solana para 
la vendimia a propuesta de la Mesa Lo
cal de la Agricultura. Una novedosa ma
nera de traer trabajadores con todos los 
papeles en regla tras una gran demanda 
en el sector para la reciente campaña. La 
iniciativa partió de la Cooperativa Santa 
Catalina, y más concretamente de su pre
sidente Antonio Serrano de la Cruz que 
contactó con la empresa Infoextranjería 
que colabora directamente con UCA
MAN. Al parecer diversas asociaciones 
agrarias han colaborado también en el 
proyecto que abastecerá de vendimiado
res a los solaneras. 

El presidente destacó la gran demanda 
de mano de obra inmigrante que hay en 
La Solana donde los agricultores se han 
volcado hasta alcanzar la cifra de 300 
inmigrantes. 

Con papeles 

Todos los trabajadores vienen a nues-

Descargaderos de la cooperativa Santa Catalina. 

tro país con todos los permisos de traba
jo y residencia, y una vez que concluyan 
sus tareas agrícolas volverán de nuevo a 
su país de origen. Cada agricultor que 
tenga contratados a trabajadores inmi
grantes deberá corresponder con ciertos 
servicios de salubridad, comodidad y se
guridad ante sus empleados a través de 
camas, duchas, cocina y otra serie de 
elementos primordiales en la vida diaria. 

Sobre este asunto, el presidente de la 
Cooperativa Santa Catalina no descarta 
ningún tipo de inspecciones para ver si 

realmente las condiciones de alojamien
to son óptimas para estas personas con 
todos sus servicios básicos. 

Cada jornalero viene dado de alta, con 
un precio establecido de 43,5 euros por 
jornada (seguridad social incluida), y un 
importe de 150 euros por costes del via
je. Por cierto, que los desplazamientos 
son en autobús con mínimos descansos 
y muchas horas de viaje, por lo que tam
bién se incide en que a su llegada a la 
localidad descansen algunos días antes 
de comenzar con el trabajo. 

Gran verano para las 
piscinas municipales 
El verano 2006 ha sido propicio para acu

dir a las piscinas municipales. A excepción 
de algunos días del mes de agosto donde la 
lluvia y las bajas temperaturas impidieron 
los baños en general la asistencia ha sido 
incluso superior a la del año pasado con más 
32.000 personas entre el 24 de junio y el 3 
de septiembre. El mes de julio tuvo mayor 
asistencia con 17 .669 asistentes mientras que 
hasta el 31 de agosto habían pasado por las 
instalaciones 13.372. A estos datos había 
que sumar los del último fin de semana que 
siempre tiene gran tirón. A modo de anéc
dota el día con menor asistencia fue el 17 de 
agosto en el que no hubo ningún bañista 
mientras que el record del verano lo batió el 
9 de julio con mil personas. 
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VIDA MUNICIPAL 

Pleno ordinario del 31 de agosto 

El ayuntamiento cederá al Sescam 5.000 
metros2 para el segundo centro de salud 

Gabriel Jaime-------

El Ayuntamiento solanera cederá un 
total de 5.000 metros cuadrados al SES
CAM para la construcción del segundo 
Centro de Salud de la localidad según 
aprobó por unanimidad la corporación 
municipal en el último pleno ordinario 
celebrado el 31 de agosto. El expediente 
ya fue aprobado en principio hace unas 
fechas, y una vez transcurrido el plazo 
de información pública en el BOE, se 
aprueba definitivamente la cesión de te
rrenos al SESCAM con los acuerdos 
adoptados de alterar la calificación jurí
dica y facultar al alcalde para la firma de 
cualquier documento necesario. Los te
rrenos donde irá ubicado el nuevo Cen
tro de Salud proceden del desarrollo ur
banístico del Sector Sur-2 del Plan de 
Ordenación Municipal. 

Fue el punto más destacado de una 
sesión de unanimidad en los puntos y 
marcada por la ausencia del alcalde sola
nera, Diego García-Abadillo, por la 
muerte de un familiar, por lo que según 
marca la ley, el pleno fue presidido por 
la primera teniente de alcalde, Blasa Del
gado. Al comenzar la sesión todos los 
concejales mostraron sus condolencias a 
García-Abadillo y su familia. Tampoco 
acudió la portavoz del Partido Popular, 
María José García-Cervigón, ocupando 
su cargo el concejal Benito Cañadas. 

Por otro lado, la corporación también 
aprobó una moción del grupo socialista 
relativa a convivencia, debido a unos 
hechos ocurridos hace unas fechas en la 
persona del concejal, Pedro Manuel Mo
reno. La portavoz socialista leyó la mo
ción en la que se indicaba que su compa
ñero de partido había sido víctima de 
insultos, calumnias y amenazas por unos 
jóvenes solaneras que posteriormente 
fueron identificados por los cuerpos de 
seguridad de la localidad. Todos los con
cejales presentes en la sesión dieron su 
apoyo institucional y seguridad hacia el 
concejal anteriormente mencionado. 

Sobre este punto en concreto, Blasa 

Blasa Delgado presidió el Pleno por ausencia de Diego García-Abadillo. 

Delgado señaló que son actos que pro
ducen indignación y tristeza en un pue
blo tan tranquilo, pacífico y tolerante, 
con el agravante de increpar a un repre
sentante público. El punto se aprobó por 
unanimidad aunque con una matización 
del portavoz popular Benito Cañadas 
donde recalcaba que también se han me
tido con él y nunca lo han llevado al 
pleno. 

Por otro lado, en el apartado de escritos 
y comunicaciones se dio conocimiento 
de los premios Galanes 2006 que a pro
puesta del Patronato de Medios de Co
municación serán el Fútbol Femenino 
La Solana por su gran temporada y as
censo a categoría nacional y a Cáritas 
Interparroquial por su labor con los más 
necesitados. 

Dentro del mismo punto se aprobó el 
proyecto de mejora de caminos rurales 
incluido en el convenio entre la Conse
jería de Agricultura y la Diputación Pro
vincial. En este sentido se arreglarán un 
total de 5.817 metros en los caminos de 
Las Carretas y Molino de los Álamos 
por un importe de 78.000 euros. 

En el apartado de preguntas, la conce
jala popular Inmaculada Gómez-Pimpo-

llo se interesó por cómo se riegan los 
parques y zonas verdes en esta época de 
sequía, respondiendo Blasa Delgado que 
por medio de agua de pozo y cisterna, 
mientras que otros ni siquiera se rie
gan. 

De igual forma preguntó por diversas 
detenciones por drogas que han tenido 
lugar en la localidad, señalando el equi
po de gobierno que no conocía casos y 
que no era lugar. 

Por su parte, el concejal Benito Caña
das preguntó si existía algún problema 
con las horas extras de la Policía Local, 
señalando Delgado que no existe tal pro
blema. 

Por último, Cañadas quiso saber si exis
te algún plan de medidas ante la falta de 
agua, respondiendo la teniente de alcal
de que hay un proyecto con la Diputa
ción por el que se podrá llevar agua 
desde diversos pozos hacia el pantano. 

La sesión finalizó con un ruego de Ne
mesio de Lara por el que a partir de 
ahora no se hable de casos particulares 
de detenciones en los plenos en alusión a 
los citados anteriormente por drogas por
que sería una respuesta pública a la que 
no tienen derecho. 
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SUCESOS 

Una feria tranquila 
La Policía Local pudo disfrutar de una feria relativamente 

tranquila en cuanto a sucesos. La celebración de los fes tejos 
entre el 24 y el 30 de julio, dejaron un parte de incidencias 
escaso, según el propio informe oficial de Jefatura, teniendo 
cuenta "la cantidad de personas que se ha dado cita en el 
Recinto Ferial y en los conciertos". 

En todo caso, ocurrieron algunas cosas. El día 24 de julio se 
produjeron dos accidentes de tráfico, aunque sin daños perso
nales . Por otro lado, los agentes tuvieron que realizar cinco 
auxilios a personas, uno por ataque de ansiedad, tres por 
intoxicación etílica, otro por trastornos psiquiátricos y una 
actuación más por lesiones fortuitas. Igualmente, los agentes 
decomisaron en la noche del 28 de julio, en el recinto ferial, un 
total de 112 DVD,s y 180 CD,s piratas, producto del conocido 
como "top-manta". Tal vez el acontecimiento más llamativo 
de la feria acaeció en el recinto ferial , a la una de la madrugada 
del 30 de julio, cuando una patrulla policial denunció a J
V .J .J., de 51 años de edad, vecino de La Solana, por una 

Siguen los casos de malos tratos 
Agentes de la Policía Local detuvieron el 7 de julio a F.M.R.P., 

de 54 años de edad y vecino de La Solana, por un presunto 
delito de quebrantamiento de orden de alejamiento de una 
distancia mínima de doscientos metros de la persona protegi
da. Asimismo, el 9 de julio procedieron a la detención de 
M.C.S., de 38 años, por un presunto delito de malos tratos en el 
ámbito familiar, al ser denunciado por su propia mujer. Igual
mente, L.C.G., de 29 años, fue detenido por la Guardia Civil al 
ser denunciado por su compañera sentimiental. 

Roban 27.000 euros a una constructora 
En la noche del 13 de julio varios individuos accedieron a las 

instalaciones de las piscinas municipales, procediendo a robar 
en el interior del bar de donde se llevaron diversas botellas y 
tabaco. Por otro lado, uno de los socios de la empresa cons
tructora Vidomanfe denunció en la mañana del 2 de agosto el 
robo de 27.000 euros de la oficina de la misma, dinero que, 
según declararon, estaba destinado al pago de los trabajadores. 
En la inspección ocular realizada por la Policía Local no se 
encontraron signos de haber sido violentado el local para 
acceder al mismo. 

Sorprendidos in fraganti 
A las 5,20 de la madrugada del 15 de agosto la Policía Local 

sorprendió al joven solanera F.L.C., de 18 años, mientras 
rociaba y hacía pintadas en los contenedores de basura situa
dos en la calle Portezuelas, esquina a Cruz de Hierro. Se le 
denunció por vulnerar la ley de Protección de la Seguridad 
Ciudadana. 

A las 23,15 de ese mismo día los agentes encontraron a un 
hombre de nacionalidad rumana bebiendo alcohol en la vía 
pública, en concreto en el Rasillo del Cristo del Amor. Fue 
denunciado con arreglo a la ordenanza de Dispensación y 
Suministro de Bebidas Alcohólicas. 

presunta infracción de la Ordenanza Municipal Reguladora de 
Tenencia de Animales, al montar a caballo en una zona de gran 
afluencia de personas, alterando la seguridad colectiva. Los 
hechos se produjeron el Boulevard que une el Parque viejo con 
el Parque de La Moheda. 

Reyertas y alteración de orden público 
A las 2 de la madrugada del pasado 8 de julio se produjo una 

reyerta en la Plaza Don Diego, en la que W.J.T. , de 29 años, 
resultó agredido presuntamente por L.A.F.D. , de 27 años , y 
por J.S.R. , de 25, siendo todos ellos vecinos de La Solana. Por 
otra parte, a las 3 de la madrugada del 16 de julio se producía 
otra reyerta en la calle Juan Ramón Jiménez, habiendo comen
zado la misma en el interior de un disco pub. Como consecuen
cia de las agresiones, la Policía Local identificó a G.L.A.A. , de 
22 años, G.G.A.A., de 22 años, y D.G.A.A., de 17. La Policía 
Local también intervino en la madrugada del 20 de julio, en 
plena Plaza Mayor, identificando a J.D.M.L., de 35 años y 
vecino de La Solana, que fue denunciado por dos presuntas 
infracciones de la Ley de Protección Ciudadana, una por alte
ración del orden público y otra por consumo de drogas en la 
vía pública. 

Conductor a la fuga 
El sábado 22 de julio se produjo un accidente de tráfico en la 

A venida de la Constitución, a la altura de la calle Punta Brava, 
cuando un turismo conducido por P.F.G.A., de 23 años, coli
sionó con otro vehículo y se dio a la fuga . El conductor fue 
denunciado por dos presuntas infracciones, por un lado, el 
conducir un vehículo careciendo de permiso de conducción y, 
por otro, el no facilitar su identidad en un accidente de tráfico 
estando implicado en el mismo. 

Motorista herido 
A las ocho de la tarde del viernes 11 de agosto se produjo un 

accidente en la confluencia de las calles Carrera y Velázquez, 
con resultado de daños materiales y un herido de carácter 
reservado, que fue trasladado en ambulancia al hospital. Los 
hechos se produjeron cuando un turismo conducido por f.M .G., 
colisionó con un ciclomotor conducido por M.A. V., de 17 
años, que fue despedido varios metros de distancia. 
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Sucesos 

----------- --Entierros-------------
PARROQUIA DE SANTA CATALINA 
JULIO 
-Día 11, Sebastián Tercero Antequera, de 92 años. 
-Día 24, Ramón Antequera García Cervigón, de 84 años. 
-Día 25, Adoración Salvador Marota, de 89 años. 
-Día 30, Julián Gª Dionisio Gª Abadillo, de 72 años. 
-Día 31 , Antonia D-Malaguilla Parra, de 79 años. 

AGOSTO 
-Día 6 Pedro del Olmo Araque, de 73 años 
-Día 15, Manuela Jaime Gómez, de 76 años. 
-Día 16, Ángel Izquierdo Casado, de 48 años. 
-Día 18, Juan Antonio García Alhambra, de 80 años 
-Día 21, Lorenzo Palacios Prieto, de 83 años. 
-Día 23, Rafael Serrano de la Cruz Serrano, de 84 años. 
-Día 26, Juan José R-Ávila Gª-Mateos, de 90 años. 
-Día 28, Josefa García Martínez, de 87 años 
-Día 29, Juliana Marín Sánchez, de 96 años 
-Día 30, Alfonso Jaime Tercero, de 69 años 
-Dia 31, Pedro Naranjo Montoya, de 78 años 

-NOTA: En las defunciones del anterior número no 

A 

figuraba la de Manuel Rodríguez Rabadán Soto, entierro 
que tuvo lugar en la parroquia de Santa Catalina el día 16 
de junio. 

PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA 

JULIO 
Día 12, Teresa Velacoracho Romero Nieva, de 77 años. 
Día 15, Manuela García Abadillo Chaparro, de 92 años. 
Día 17, Francisco Jaime Romero de Ávila, de 78 años. 
Día 18, Gregorio López López, de 83 años 
Día 19, Alfonso Palacios del Olmo, de 84 años. 
Día 23, Catalina Santos Olmo Salcedo, de 84 años. 
Día 26, Sebastián Díaz Cano Moreno, de 81 años. 
Día 27, Agustín Peinado M-Higuera, de 84 años. 

AGOSTO 
Día 1, Rosa Márquez Moreno, de 86 años. 
Día 5, Aurora López del Castillo O-Bernardos, de 86 

años 
Día 15, Miguela González Albo Ocaña, de 77 años 
Día 15, Julia M-Albo Parra, de 81 años. 
Día 25, Antonio Palacios Sevilla, de 84 años. 

VENTA DE COCHES NUEVOS, USADOS Y KM.O 

CM Talleres MECÁN1cA-ELEcrn1c1DAD-NEUMÁr1cos 
Ángel Cortés M un~N o~z~ ___ LAVi---~Do......--s DrE vE_Híc~uLo---s. ___ 1NrE~R1o_R v~~ExrER10R 

Polg. lnd. Pare. 2.7 - C/ Transportistas s/n -13240 LA SOLANA (C. Real) 
Telf. 926 63 14 33 - Móvil 670 082 632 - Fax 926 62 60 07 e-mail: taJle¡esangelcortes@hotmail.com 
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REPORTAJE 

La nueva Avenida de la Constitución 
La antigua travesía de la N-430 inicia por fin un ambicioso proyecto de remodelación 

y embellecimiento, que cambüu-á su fisononúa por completo 

Aurelio Maroto -------

La imagen urbanística del perímetro 
exterior de La Solana será otra dentro de 
siete meses. Ese es el plazo oficial para 
ejecutar el proyecto de urbanización de 
la Avenida de la Constitución. La anti
gua travesía de la N-430 es hoy una calle 
más de la ciudad y pedía a gritos una 
remodelación de arriba abajo. 

La obra se fue demorando por razones 
de titularidad. La vía no era propiedad 
municipal. Pero una vez desbloqueado 
el asunto tras la cesión de Fomento, el 
Ayuntamiento aceleró la redacción del 
proyecto y el proceso de adjudicación. 
Las empresas Travit y Provisa serán las 
encargadas de ejecutar el trabajo me
diante una UTE (Unión Temporal de 
Empresas) a partir de este mismo mes de 
septiembre, con un presupuesto máximo 

·-------~-------~ .. 

------------
··· .... 

En este punto se construirá una glorieta. 

de licitación de 213 millones de las anti
guas pesetas. Serán remodelados aproxi
madan1ente 2.600 metros de los algo más 
de 3,5 kilómetros que tiene la antigua 
carretera a su paso por La Solana. 

Dos glorietas y varios terceros carriles 

Justo a la enu·ada del casco urbano des
de la cairetera de Manzai1ares, a la altura 
de la ermita de San Cristóbal , se cons
truirá una gl01ieta, popularmente cono
cida como rotonda o "redonda". Para 
ello es necesario an1pliai· el espacio ac
tual, lo que será posible gracias a la em
presa Grupo Cacho, que ha accedido para 
ocupar una parte de ten eno particular. 
Esa glorieta regulará el tráfico de entra
da y salida del nuevo cruce resultante de 
la actual A venida de la Constitución con 
la nueva A venida de la Romería. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

-

Otra actuación importante se encuentra 
en el cruce con calle Cooperativa y acce
so al polígono industrial. Aunque ou·a 
glorieta hubiera solucionado esa perpen
diculai·, finalmente se habilitará un ter
cer canil regulado por semáforo. Otro 
tercer caiTil será también la solución a 
uno de los puntos más difíciles: la entra
da a calle Rasi lla del Santo, en plena 
ran1pa y con escasa visibilidad. 

Pero el cambio más llainativo afectará 
a la antigua salida múltiple hacia Infan
tes, Tomelloso y Valdepeñas, junto a la 
Piedra del Cuquillo. Allí se construirá 
una segunda glorieta que eliminará de 
un plumazo varias señales de stop en 
zonas comprometidas para el tráfico. Esta 
rotonda exigirá un tratamiento más com
plejo como consecuencia del desnivel en 
el teneno. 

A la altura de la misma Piedra del Cu
quillo se habilitará otro tercer carril 
para el acceso a calle Encomienda. 
En este punto se hará una 
preinstalación para regulación me
diante semáforo, aunque está por 
decidir si los habrá o no. 

Remodelación total 

Al margen de la regulación de es
tas intersecciones, la obra contem
pla una remodelación total del resto 
de la travesía. Por ejemplo, se me
jorarán los servicios de saneamien
to donde sea necesario y toda la 
pavimentación. Uno de los objeti
vos es respetar el ancho de calzada 
y al mismo tiempo recuperar espa
cios para los peatones y dotar la 
calle de aparcamientos. Para lograr
lo, se trabajará con un ancho medio 

, 
EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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l..'C' "'1G<.' 17 ~!~SEPTIEMBRE 

CASA DON DIEGO 
13:00 ACTO INAUGURAL y apertura de las exposiciones ·'FL VINO FN EL CINE'' dd coleccionista manchego 

Juan de Ocón v de la '·JvflJFSTRA DE CARTFI.ES PARTICJPANTES EN EL CONCURSO DEL FESTIVAL" . 
13:30 PRESENT1\cIÓN DFI. LIBRO de la solanera Maria Jesús Romero de A Yila '"Todo por un sueño gastronómico". 
14:00 OFRENDA DE FLORES A LA VIRGEN DEPEÑARROYA, PATRONA DE LA SOLANA. A cargo de la actriz 

solanera Ampmo Pacheco ("A tortaSCt:)'llla vida'')y el actor Ricardo Gómez ("Cuéntame"), junto a autoridades 
e invitados. •• · ·. 

14:30 RECEPCIÓN EN ELAYUNTA11IENTO. 
CINE CERVANTES 

20:30 INAUGURACIÓN DE LAS PRO'i.'ECCJONES CON LA PELÍCULA "Vólver", de Pedro Almodóvar. 

SEPTIEMBRE 
',- '' ,\ 

CINE CE~YANTES 
l 0:00 JOR.N;ADAS. DE CINE INFANTIL EN EDUCACION Y VALORES: ProVl.-'Cción película "Héroe a rayas". 
20:30 PRO\>ECCIÓN DE LA PELÍCULA "VOLi\J'lDO VOY": Con la presen~ia de Jmm Carlos Delgado "El Pera" 

y el actor protagonista Borja Navas. 
22:30 SECCIÓN OFICIAL 1\ CONCURSO LARGOS: '·Mary·· (86 minutos). 

CASA DON DIEGO 
12:00 RUEDA DE PRENS1\ con Juan Carlos Ddago ''El Pera'' y el actor Bmja Navas. quienes disertarán sobre 

la película "VOLAN90 VOY". 
13:00 CATA POPUL/\R DE VINOS guiada por enólogos, catadores v sumilleres y patrocinada por la 

D.O. LA MANCI !A {11,m1ita previa reserva en CASA DON DIEGO. 

CASA DE CULTURA 
18:00 SECCION OF!C !Al, A C( )NC U RSO 1 )0CUl\1ENTAI J'S Y CORTOS: ·'Buscando Barataria'\ '<Niño vudú" 

''Ponys" y ·'El mejor mecanógrafo del mundo'» Duración total de las proyecciones: 741nimifos. 

19 l ·. SEPTIEMBRE 

CINE CERVANTES . . , 
10:00 JORNADAS DE CINE TNTANTIL EN EDUCACTON Y VALORES: Proyección pGirema "Hfroe a rayas". 
20:30 SECCIÓN OFICIAL A CONCURSO DOCUMENTALES: "Sevilla cíty" (duración 118 minutos). 
22:30 SECCIÓN OF!CfAL A CONCURSO T ,ARGOS: "El rnw1do alrededor" (duración 98 minutos). 

CASA DON DIEGO 
12:00 RUEDA DE PRENSA con José Jiménez "Joselito" e invitados; 
13:00 CATA POPULAR DE VINOS guiada por enólogos, catadores y si.unilleres y 

patrocinada por la D.O. LA MANCILI\. Gratuita previa reserva en CASA DON DIEGO. 
20:30 HERMANAMIENTO CON EL FESTíVAL DE CINJ: Y VINOS DE CALIFORNIA. 

Contaremos con la presencia de su director, Stephen Ashton. 
2 l :00 CATA CIEGA ·'CONCl mS( l VfNOS DE CJN"E'' realizada por expe1tos catadores. 

CASA DI! CULTURA 
17:00 SECCIÓN OFICIAL J\ CONCURSO DOCUMEN'!ALES Y CORTOS: 

"Teatreros", "Éramos pocos·· v ··carne de neón" .. Duración total de las proyecciones: 59 minutos. 
18:30 CINE EN EL RECUERDO: Proyección ele la película "El pequd1o ruiseñor" 

(duración 98 minutos). Asistirá su protagonista José Jiménez "Joselito". 

20 SEPTIEMBRE 

CINE CERVANTES 
10:00 JORNApAS DE CINE JNFA.NTIL ENEDUCACION Y VAtóRES: Proyección película: "Héroe a rayas" 
20:30 SECCION OFICIAL A CONCURSO LARGOS: "Ambulan.ce" (duración 80 minutos). 
22:30 SECCIÓN OFICIAl, A CONCURSO LARGOS: ·'Tempus fugit" (duración 90 minutos). 

CASA DON DIEGO 
12:00 RUEDA DE PRENSA con el actor Quique Camoiras e invitados. 
13:00 CAIA POPULAR DE VINOS G!JfADA y gratuita para el público asistente, previa reserva en 

CASA DON DJEOO. Estará dirigida por enólogos v sumilleres. 
20:30 SECCIÓN ''VINOS DE FAMOSOS"": degustacíón .de los vinos de Joan Manuel Serrat. 
21:00 CAlA CIEGA "CONCURSO VINOS DE CINE" realizada por expertos catadores que 

seleccionarán los vinos ganadores de la "MEDALLALU1vIIERE DEL CINE". 
CASA DE CULTURA 

17:00 SECCIÓN OFICIAL A CONCURSO DOCUMENTALES Y CORTOS: 
"Radiophobia" y "Mí tío PaC{l" (duración total de las proyecciones: 67 minutos) 

18:30 CINE EN EL RECUERDO: Proyección de la película '·ScCL1estro a la española" (duración 90 minutos). 
Asistirá el actor protagonista Quique Camoiras. 
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CINE CERVANTES 
10:00 JORNADAS DE CINE lNFJ\NTlL EN EDUCACION Y VALORES: Proyección película "Héroe a rayas" 
20:30 SECCION OFICIALA CONCURSO LARGOS: "Postdata'' (duración 94 minutos) 
22:30 SECCIÓN OFICIAL A CONCURSO DOCUMENTALES: "El camino de Santiago" e "'Inside Out'' 

(duración 97 minutos). 
CASA DON DIEGO ;~ 

12:00 RUEDA DE PRENSA con 111 actriz Arlá1ía Gad'é é invitados. 
13 :00 C/\11\ POPULAR DE VINOS guiada por enólogós, catadores y sumilleres y patrocinada por 

la D.O. LA MANCHA. GratuitapreviareservaCA,SADON DIEGO. 
20:30 MESA REDONDA"µJ- VJNO EN EL ClNE SEQT)N LOS DIRECTORES", con la presencia de Mariano Ozores 

y Antonio del Real elltre otros, 
21 :00 CATA CJEGA CONCURSO "VINOS DE CINE" teál.izuda por expertos catadores que seleccionarán los vinos 

qµe recibirán la '.'MEDALLA LDMIERE DEL CINE". 
CASA DE CULTURA 

17:00 SECCION OFICIAL A CONCURSO CORTOMETRAJES: 
"Ricardo~ pie,zas descatalogadas", '·Avatar", "Sintonia",'-Solo para Cheloí' y "La Misión" 
(duración total de las proyecciones 61 minutos). . . 

18:30 CINE EN EL RECUERDO: Proyección de la película "La vida alrededor''(duración 90 minutos) 
con la presencia de su protagonista la actríz Analía Gadé. 

\TIEn ·.S 22 SEPTIEMBRE 
CINE CERVANTES 

l 0:00 JORNADAS DE CINE INFANTIL EN EDUCACION Y VALORES: Proyección película "Héroe a rayas" 
20:30 DÍA DE PORTUGAL: Proyeccíón de la película "Los Inmortales". Cont~emos con la asistencia de ~u 

protagonista. el actor portugul!s Nicolau Breyncr. . · 
22:30 CLAUSURA con la proyección de la película "Volver'•. Asistirá la actriz Yohana Cobó, 

Premio Acriz de Reparto por su inkrpretación en este Film. 
CASA DON DIEGO 

12:00 RUEDA DE PRENSA con el actor portugués Nioolau.Ureyner, autoridades de la Embaja4a de Portugal. 
13:00 DESGUSI:A.CION de yinos y alimentos porlugues~s .. Con j.nvitación. 
18:00 RUEDA DE PRENSA con Yolanda Gaviño sobre el estr~-0 dela obra "'LOLA'1. 
J 9:00 RUEDA DE PRENSA con el actor Juan Luis Galiardo y parte del elenco de Ja película "MIGUEL Y WITJAM''. 
20:30 MF:SA REDONDA.'.'F.L VINO EN EL CINE SEGÜN LOS ACTORES". Con Juan Luis Galiardo, 

Nicolau Breyner, Yohana Cobo, Analía Gadé. 
CASA DE CULTURA 

17:00 SECCIÓN OFICIAL A CONClm.so DE CORTOMETRAJES: "Fotos de Fanlilia","Proverbio Chino" 
y ·'McGufiin" (duración total <le las pi:oyecciones45 minutos.). 

23 SEPTIEMBRE 

CASA DON DIEGO 
13:00 RECEPCIÓN OFICIAL DE INVITADOS 
13:15 RECITAL DE POESÍA SOBRE EL V1NO CON EL ACTOR SATURNINO GARCÍA Y MIGUEL ANGEL 

ALMODOVAR. 
AUDITORIO TOMAS BARREDA 

20:30 GRAN GALA DE CLAUSURA: PRESENTADA POR ISABEL PRINZ Y BIGOTE ARROCED, 
CON J ,A ACTUACIÓN DEL BALLET .ESPAÑOL YOLANDA GAVIÑO, ENlJIBGA DE PREMIOS Y 
RECONOCIMIENTO .A TODA UNA CJ\RRERAAL ACTOR DE CINE y:,~TRO JUAN LUIS GALlARDO. 

22:30 COCTEL Cl'Joi.A A BENEFICIO DE "NIÑOS CONTRA EL CÁNCER". . .. . 

LOS RECUERDOS Y REGALOS DEL FESTIVAL LOS PODRAN ADQUIRIR EN LA CASA 
DON DIEGO A PRECIOS POPULARES. 

LAS EXPOSICIONES SE PODRÁN VISITAR EN CASA DON DIEGO DE 11A 20 HORAS 
DEL 18 AL 22 DE SEPTIEMBRE. · 

l!!L PÚBLICO PODRÁ ASISTIR GRATUITAMENTE A TODAS LAS ACTIVIDADl!!S Dl!!L 
FESTIVAL SIEMPRE QUE REALICE SU RESERVA EN CASA DON DIEGO, A EXCEPCIÓN 
DE LA GALA DE CLAUSURA Y EL COCTEL CENA QUE! SERÁ A Bl!!NEFll:IO DE! 
"NIÑOS CONTRA EL CÁNCER". 
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DE 4..:.0S f:ARÁMETREJS F~NDAMENT;.\LES PARA DE"'fE~MINAR 

NIY:EL CULTUR.A.L PE UN PUESL.,Ó -

.·.t::'Si ~EL. ÓQ:!:'i.CU'.::IMlENj:O QJ.,l~ ÉST.E 'l'H::NE DE SUS VINOS" f!\NÓNIMC)} 

~ ':~ára coiireroar·l~ sálud y cólirar}a si 
:a1:ar-gaj ~ todo y ~ iQt:iaf: 'fl1'*:neras el uso 

' ;"po~ s&t; con. moiieracl&t .• a. mejor veliicúiá del ni~·mento 
·., .. y* la jntjs:efic~ 11tcilici;w?'~· .. · 

_ _ .1'. Fráncisco dé Quevedo y vmeg<!s · .. · 

-«p_¡ 'lfino el ~ng, coslJ. ''ma,rai)illosá11tmtte,z¡iropiaáa pt:wa 
. ko/nbrc~:si,• trJ,nto en la j¡JJu'd com;tin ~fermedail, .. 

·~ j1radtmi1istra'con tint°'y }tts:li·it&diífa': •.·:: • · ·· 
Hipóc~ates -

:><Un ·vin<rtJ:a,md.s sana e /Jigiroica lashcl}filas"'. 
· Louis P"asteur 

,.., ' ' ~ ~ " 

buen .11in() t'i como una .buen peticula: dura un instante 
en la boCO! 1tn sabor·a gÍM'ia; es n1Jevo e11;;ada sorbo 

como dcur:re con laspeHculas, nace )' ren~ce · ·· 
en c/µJa saliore{ldqr",. · • 

·:Federico fellini 

... !'kfe gtJstm'fa ser:~yo 'ºitl.(J, :y-beberme yrrmis.mo" 
'Federico Garoía.Lorca 

.. ~ "Ltr;rüi:ronse dri:7.rgoc;fo ·tos.pechos porque seili:maran las. 
tazas de gene~bst1.r. vinos t¡ue, cuando .se trasiegan por U. mar 
·· t4 u .. n .• d¿~.··~ otr(}~ no kainlcta.rqueles).gugle"'... .. . . ··-

'Cervantea, 
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Reportaje 

Una segunda glorieta se levantará en este cruce."" 

---------------- .·· -------- . ··-·''" ' 

La intersección de la calle Cooperativa se regu lará con semáforos. 

de 14 metros entre fachadas. Siempre en 
función de esa media, está previsto una 
anchura de calzada de entre 7 ,50 y 7 ,80 
metros. Habrá una acera más amplia que 
discurrirá por todo el lateral izquierdo 
entrando desde Manzanares. Su anchura 
será variable pero suficiente para que se 
utilice a modo de paseo. Enfrente se ha
bilitarán las plazas de aparcamiento. Los 

estacionamientos y acerados se cubrirán 
de adoquín de hormigón imitación agra
nito y baldosa. El proyecto incluye la 
sustitución total de la iluminación, que 
será completamente nueva, con la insta
lación de más de un centenar de farolas a 
lo largo de todo el trayecto. Ni que decir 
tiene que también será renovada en su 
totalidad la señalización actual. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

Seguridad, 
comodidad e 

• imagen 
La remodelación de la A venida de la 

Constitución se hacía precisa por múl
tiples razones. La más importante de 
todas por seguridad, habida cuenta de 
que algunos puntos no reunían ya las 
condiciones para absorber una densi
dad de tráfico rodado que crece cada 
día. También es importante la comodi
dad, tanto para vehículos como para 
peatones, que difícilmente pueden dis
frutar paseando por una travesía cada 
vez más concurrida. 

Y una tercera razón es la imagen. A 
cualquier solanera que se precie le gusta 
ver su ciudad embellecida, con calles 
bien arregladas, bien iluminadas y con 
el porte urbanístico que merece una 
población con más de 16.000 habitan
tes . 

Estos aspectos fueron destacados por 
la concejala de obras, Blasa Delgado. 
En declaraciones a GACETA, calificó 
este proyecto como "grande y necesa
rio a partes iguales". Blasa Delgado 
reconoce que la redacción del proyecto 
no fue fácil, ya que hubo que aquilatar 
muchas cosas, "ha sido un trabajo con
junto entre técnicos y Policía Local". 
Es consciente de que serán meses de 
molestias debido a unas obras que pon
drán patas arriba la travesía, con el 
consiguiente afecto a vehículos y pea
tones, pero insistió en que "seremos 
meticulosos con la seguridad, la seña
lización y la comodidad dentro de la 
incomodidad lógica de una obra públi
ca en un lugar así". La primer teniente 
de alcalde cree que merecerá la pena y 
los solaneros acabarán sintiéndose or
gullosos de su nueva y flamante A ve
nida de la Constitución, antigua trave
sía de la carretera N-430. 

., 
EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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AGRICULTURA 

Posturas encontradas y un mismo fin 
Las organizaciones agrarias locales debaten el futuro de la viticultura 

y la polémica ante la nueva OCM del vino_ 

Paulino Sánchez 

Representantes de or
ganizaciones sindicales 
agrarias de La Solana 
han analizado la situa
ción y la problemática 
actual de la viña y el 
vino. Pero han fijado su 
postura ante el ananque 
de viñedo que se puede 
producir a raíz de la nue
va OCM (Organización 
Común de Mercado). 
Una tertulia en Radio 
Horizonte sacó a relucir 
posturas encontradas, 
pero a la vez un interés 
común por salvar el fu
turo de nuestra viticul- ·"',a 

adío ,./orizonte 
,, LA SOLANA 

107.9 F.M. 

tura. Representantes agrarios en la tertulia 'Abierto a todos' . 

El representante de 
COAG-IR, Alfonso Marín, defiende des
de su organización el arranque libre del 
viñedo, "hay que adaptarse a las circuns
tancias y está claro que existe excedente 
de uva y lo que hay que hacer es arrancar 
viñas el que libremente quiera". Y es 
que el consumo está bajando de forma 
alarmante. Al respecto, Marín asegura 
que los controles de alcoholemia apare
jados a las campañas de la DGT "perju
dican más que nada al consumo de vino". 
En su opinión, es perjudicial que cuando 
se hace un anuncio sobre el alcohol en la 
conducción "no ponen el whisky, la gi
nebra o bebidas de este tipo, siempre 
ponen la botella de vino y esto nos ha 
hecho un daño tremendo". 

La postura de ASAJA es distinta. El 
presidente local, Juan Rodríguez-Raba
dán, cree que arrancar las viñas solucio
nará el problema del vino, "por la senci
lla razón de que se van a sacar las que no 
producen". En cuanto al descenso en la 
producción, cree que "las viñas que se 
están poniendo en espaldera van a seguir 
produciendo lo mismo". 

El estudio de la OCM del vino prevé un 
presupuesto para el viñedo de 1.300 mi
llones de euros, de los cuales un 37 por 
ciento vendrán para España, y de este 

porcentaje un 55 por ciento para Casti
lla-La Mancha. Según ASAJA, al repar
tirlo entre las cerca de seiscientas mil 
hectáreas existentes, podría subvencio
nar a las viñas, "unas para la cubierta 
vegetal y otras para producir menos". 
Rodríguez-Rabadán afirma que si se pro
dujera un 30 por ciento menos de uva, se 
llegaría a unos siete millones de 
hectolitros "y al quemar cuatro millones 
no habría excedentes". 

El secretario de organización local de 
UPA, León Ruiz Peinado, cree que es 
necesario saber orientar ese dinero que 
ofrece la UE para que la viticultura sea 
rentable mediante una salida a los exce
dentes de vino producido. En su opi
nión, La Mancha sin vid no tiene futuro, 
"por lo que debemos seguir con este 
cultivo que lleva tantos años implanta
do". UPA pide que ese dinero sirva para 
promocionar nuestros vinos en otros paí
ses, para que repercuta en el viticultor a 
medio y largo plazo. Pidió que todos los 
sectores afectados, sindicatps, coopera
tivas e industriales se unan para buscar 
una fórmula "compatible para todos". 

Alfonso Marín discrepa del plantea
miento de ASAJA. Para Marín "las vi
ñas de bajo rendimiento van a arrancar-

se, hay que ser realistas, 
porque nadie que tenga 
pérdidas en su viña la va 
a mantener". Asegura 
que el problema viene si 
se venden los derechos 
de las viñas que se arran
quen, "que van a ir a 
otras regiones donde nos 
van a hacer la vida más 
imposible". Marín acusó 
al Gobierno de no hacer 
lo que se debe, "todas 
las personas que han he
cho reestructuración tie
nen firmado que no pa
sarán de los hectólitros 
por hectárea, pero eso no 
se está cumpliendo; que
remos que quien ha esta
do manteniendo el viñe-
do, aunque haya perdido 

dinero, en vez de darle 300 o 350 mil 
pesetas por hectárea, se le den 800, 900 
o un millón". 

Juan Rodríguez-Rabadán replicó a 
Marín que ASAJA no hace demagogia, 
"lo que pedimos es que se dé dinero para 
no arrancar las viñas y mantener la cu
bierta vegetal; de lo contrario Castilla
La Mancha quedará como un desierto, 
salvo los parajes con mucha agua". ASA
JA defiende que los derechos permanez
can aquí, "según la Consejería de Agri
cultura no se pueden sacar de la Comu
nidad, pero sabemos que los sacan, 
incumpliendo las normas". Por ello, su 
organización insiste en subvencionar el 
mantenimiento de la viña de bajo rendi
miento y la reducción de la producción 
en las que rindan por encima de lo que 
corresponde. 

En cualquier caso, los representantes 
sindicales demuestran una vez más la 
escasa uniformidad de criterios existente 
entre las organizaciones sindicales agra
rias. Pero sí coinciden en algo: esperan 
que la solución que se dé, sea cual sea, 
sirva para sacar adelante este cultivo que 
tanta importancia tiene para nuestros pro
fesionales del campo y para nuestro me
dio ambiente. 
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Agricultura 

La vendimia vuelve a adelantarse 
La introducción en la zona variedades este adelantamiento de la 

que vienen de otras zonas más húmedas 
y el hecho de que el sol de La Mancha 
precipite la maduración, son algunas de 
las principales razones que explican el 
adelanto de la campaña de vendimia. 
Pero el rigor que se lleva en la elabora
ción del vino, hace que la uva se deba 
cosechar en el momento oportuno, con 
un punto de madurez más equilibrado, al 
tener los enólogos un plan de calidad. El 
presidente de la DO "Vino de La Man
cha", el solanera Gregorio Martín-Zar
co, recuerda que antes la vendimia se 
hacía sobre las variedades autóctonas, 
cencibel y airén, que aguantan más y que 
con la frescura de la noche, cuando nos 
acercamos al otoño, beneficia la madu
ración y a las mismas plantas. Ahora, 

vendimia produce una es
pecie de intervalo entre 
la más temprana y la tra
dicional. 

En declaraciones a GA
CETA, Martín-Zarco 
anunció un descenso mo
derado en la cosecha de 
este año en uva blanca, 
"las variedades blancas, 
sobre todo la airén, se 
encuentra en viñedos de 
secano, arrastrando una 
sequía de hace varios 
años, con calores fuertes 
en mayo cuando la uva 
estaba cuajando, lo que provocará una 
bajada de producción importante". Sin 

Martín-Zarco abre la puerta a su posible marcha 
Gregorio Martín-Zarco todavía no sabe si, a partir del 4 de enero, continuará como 

presidente del Consejo Regulador de la DO "Vino de La Mancha". Pronto entrará en 
vigor la nueva normativa que regula este tipo de organismos y, aunque no descarta 
seguir en el cargo, ha abierto la posibilidad de dar paso a otra persona. Después de 
cinco años al frente del Consejo, Martín-Zarco asegura que "nadie es imprescindible 
y se puede plantear una etapa con gente nueva". Pero hasta el 4 de enero aún quedan 
varios meses y todo parece depender de cómo se desarrollen las circunstancias en 
caso de que le pidan seguir. 

Patricio Manzano pide más 
• • • • conc1enc1a cooperat1v1sta 

El presidente de la Cooperativa del Pan "Rosa del Azafrán" , 
exigió más implicación en la última asamblea de socios · 

de menos más implicación, 
más compromiso. En la asam
blea apenas hubo medio cen
tenar de socios y una sola can
didatura para la renovación 
de cargos, "todos deberíamos 
formar parte alguna vez de la 

embargo, la campaña de uva tinta puede 
experimentar un ligero incremento. 

El mensaje del presidente vuelve a ser 
el mismo: "la cooperativa es propiedad 
de todos los socios, es nuestra". Patricio 
Manzano sigue siendo un defensor de la 
utilidad de este tipo de sociedades, y la 
Cooperativa del Pan "Rosa del Azafrán" 
un ejemplo claro, porque medio millar 
de familias se benefician cada día de una 
sociedad que, además, les pertenece. 

rectora, es bueno ir rotando y 1 ~~ 

Patricio Manzano y su Junta Rectora lo 
vieron claro en la última asamblea gene
ral de agosto, que despacharon en un 
santiamén. Fue el momento para que el 
presidente insistiera en que, como todo 
funciona bien, lo único que queda es 
mejorar la conciencia cooperativista de 
los socios. Por ejemplo, sigue echando 

que vaya entrando gente nue- Patricio Manzano es un cooperativista convencido. 
va". Incluso fue duro con 
aquellos que, según él, se dedican a criti
car en corrillos, "alguna vez he oído de
cir que los de la junta somos los amos, y 
eso es mentira porque la cooperativa per
tenece a cada socio, es su casa". 

La cooperativa ha tenido que hacer fren
te al nuevo despacho de pan sin ayuda 

pública. El presidente no ocultó su dis
gusto por la denegación de una subven
ción de aproximadamente 13.000 euros, 
"nos ha sorprendido por las pocas expli
caciones que nos han dado; ha sido un 
jarro de agua fría''. La entidad ha afron
tado la obra con recursos propios. 
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ECONOMIA 

José Araque: "Asaja está haciendo mucho daño 
a los 1.200 ganaderos acogidos a la DO" 

El presidente del Consejo Regulador niega cualquier irregularidad en la elaboración de 
queso manchego en su empresa, Quesos La Casota 

Aurelio Maroto-

José Araque Carras
cosa ha tenido un ve
rano difícil. El empre
sario solanera ha sido 
duramente atacado 
por Asaja, tras acu
sarle de fraude. La or
ganización agraria 
sostiene que Quesos 
La Casota ha produ
cido queso manche
go, con DO, con le
che de oveja cruza
da, es decir, no pura
mente manchega. En 
rueda de prensa, el 
presidente regional 
de Asaja, Florencia 

, . 
·onzont 

LA SOLANA 
107~ CM. 

Rodríguez, no sólo pidió la inmediata 
dimisión de Araque al frente del Conse
jo Regulador que preside, sino la retira
da de todos los premios que el queso 
Marantona ha recibido en los últimos 
dos años. 

La reacción del propietario de Quesos 
La Casota no se hizo esperar y rechazó 
de plano tales acusaciones. En declara
ciones a GACETA, aseguró que "todo 
es falso" y retó a Asaja a demostrar lo 
que dice. José Araque insiste en que siem-

pre ha utilizado leche manchega para 
fabricar su queso con DO, aunque lo que 
más le molesta es que "se haya levanta
do una sospecha gracias a una mentira". 

En cualquier caso, faltaba conocer la 
reacción del Patronato de la Fundación 
del Consejo Regulador, cuya decisión 
marcaría el futuro de José Araque en 
muchos aspectos. Pues bien, el Consejo 
acabó emitiendo un comunicado oficial 
de apoyo expreso a su presidente, "la 
demostración de que hemos hecho las 

Finaliza la ampliación del 
polígono industrial 

La primera ampliación del polígono industrial municipal 
prácticamente ha concluido. A finales de agosto finalizó el 
asfaltado de las calles y sólo queda la instalación de las farolas 
y algunos acerados. Termina así un ensanche de suelo indus
trial de unos 250.000 metros cuadrados, con unos 2,7 kilóme
tros lineales de calles y una superficie para aparcamiento de 
vehículos pesados de más de 10.000 metros cuadrados. En 
próximos números de GACETA detallaremos el nivel de ocu
pación previsto en el nuevo polígono para los próximos meses, 
en función del interés de las empresas por ubicarse en él. De 
hecho, ya hay comprometidas bastantes parcelas y alguna 
incluso ha comenzado a construirse. 

cosas bien". De esta 
manera, el Patronato 
cerTÓ filas en torno a 
su presidente y le 
exoneró de cualquier 
práctica ilegal en su 
empresa. Además , 
ese comunicado cri
ticaba con dureza la 
actitud de Asaja y 
blindaba la fortaleza 
de Araque al frente 
del Consejo Regula
dor. En su opinión, 
un ejemplo más de 
que el patronato nun
ca ha pedido su dimi-

' ! sión voluntaria, cosa 
que responde a "otro 

• pataleo e información 
falsa de los patronos afines a Asaja". 

Pero la preocupación de Araque va más 
allá de lo puramente personal. El presi
dente del Consejo Regulador cree que 
las "mentiras" de Asaja están haciendo 
mucho daño a la imagen de la Denomi
nación de Origen "y a los 1.200 ganade
ros acogidos a ella". Por último, Araque 
afirmó que le han dado su apoyo por una 
sencilla razón, "no he hecho nada que no 
se ajuste a las normas y que no sea de
fender a muerte el queso manchego". 
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ENTREVISTA 

"Dije: '¡Virgen de Peñarroya, 
échame una mano!', y aquí estoy" 

Ramón Ruiz-Orejón El Pelao lleva toda una vida vinculado a la Virgen de Peñarroya y a Sª María del Parterre -

Trabajador incansable y pujador de pujadores, su devoción mariana es bien conocida por todos los solaneros 

Aurelio Maroto-------

Había ido a trabajar a un olivar de su 
propiedad. Llegó al camino y la bomba 
del tractor no subía. Se bajó para desen
ganchar a mano pero olvidó apagar el 
motor. La bomba se alzó y le atrapó de 
lleno la rueda "gorda" y el arado. "No 
podía respirar, me estaba ahogando y 
veía que me moría". En ese momento 
invocó en voz alta a la Patrona. "¡Virgen 
de Peñarroya, ayúdame! ". Al instante, 
un hombre llegó, apagó el motor y la 
bomba bajó. El lance ocurrió hace 13 
años, y el accidente laboral que pudo 
acabar en tragedia quedó en un rápido 
drama con final feliz. 

El protagonista de esta historia es Ra
món Ruiz-Orejón, al que todo el mundo 
conoce en La Solana como "El Pelao''. 
Para un devoto católico, aquel lance pue
de encerrar un significado divino, no así 
para otros muchos que lo achacarán a 
una simple coincidencia. 

Sea como sea, nadie podrá discutir que 
nos encontramos ante un solanero cuya 
devoción mariana no nació precisamen
te ayer. "El Pelao" es un personaje en 
toda regla, sin el cual sería difícil escri
bir la historia de la cofradía de la Virgen 
de Peñarroya en los últimos 45 años. 
Tampoco sería posible no situarle en un 
lugar de privilegio entre los artífices de 
la actual iglesia de Santa María, en el 
popular barrio del Parterre. 

Ramón "El Pelao" nació un 8 de agosto 
de 1927 en la calle Ancha, junto al bal
cón de la Virgen del Carmen. Una noche 
soñó con la imagen clara de Jesús junto a 
María en su advocación del Carmen. 
Desde entonces, asegura, "la Virgen lo 
ha sido todo para mí''. Sin embargo, no 
fue hasta 1960 cuando ingresó en la di
rectiva de la cofradía de la Virgen de 
Peñarroya, "llegué con don Paco [Fran
cisco Jarava] y aún sigo colaborando". 
Hace unos años se marchó, pero a los 
cuatro meses lo llamaron y prometió se
guir ayudando "en lo que me pidan". 
Hay pocas personas que conozcan tan a 

fondo todo lo que rodea a la Patrona de 
La Solana, sus tradiciones , su historia, 
pero sobre todo los entresijos de sep
tiembre y enero, cuando la Virgen de 
Peñarroya tiene que lucir radiante ante los 
ojos de la gente. Todo ese trabajo de organi
zación y de puesta a punto lo conoce al 
dedillo, como si hubiera nacido para ello, 
"es una labor que me gusta y me llena, lo 
hago por la Virgen y ya está' '. 

A fuerza de pedir y trabajar 

Su vinculación al barrio del Parterre se 
remonta a 1988, cuando la actual iglesia 
que adorna la barriada pertenecía sólo al 
anhelo de algunos entusiastas. "El Pelao' ' 
se puso a trabajar a partir de lo que había 
allí, "la Virgen, un Cristo y poco más''. 
Se rodeó de un grupo de colaboradores, 
a los que siempre ha expresado su grati
tud, y pronto consiguieron la primera 
carroza, hecha a partir de los restos en
contrados en un desguace. Después se 
amueblaron las habitaciones para la ca
tequesis con mobiliario de segunda mano. 
Luego llegó el retablo, a continuación el 
cerramiento de la techumbre, y muchas 
cosas más que se fueron haciendo a base 
de donativos , ayudas y esfuerzo. "La 
iglesia se hizo a fuerza de pedir y traba
jar; ya nos daba vergüenza pedir tanto". 

Durante esos años, "El Pelao" hizo de 

peón albañil, de ayudante de carpintero, 
de pintor, y de cualquier cosa que preci
sara el nuevo templo, cuya estampa cada 
día brillaba más, "nadie sabe los jornales 
que he echado allí''. Pero el esfuerzo 
mereció la pena. Dieciocho años des
pués, cree que el barrio del Parterre tiene 
"una de las iglesias más bonitas de La 
Solana''. 

i... a las tres! 

Ramón "El Pelao" no es directivo de 
corbata, medalla y procesión. Su colabo
ración con las cofradías de la Virgen de 
Peñarroya y de Santa María no brota de 
un afán de protagonismo, sino de un 
ideal de feligresía mariana limpio y cla
ro. Como limpia y clara ha sido su voz 
como pujador. Atrás quedan más de 30 
años pujando en el domingo del Ofreci
miento a la Virgen de Peñarroya, y otros 
muchos años en las pujas de Jesús Res
catado, San Isidro y las fiestas de los 
barrios de San Sebastián, Fátima, Cristo 
del Amor, El Calvario, Santa Quiteria y 
El Parterre. 

A sus 79 años, Ramón "El Pelao" reco
noce que los años no pasan en balde y 
que comienza a sentir cansancio. Un can
sancio físico que, sin embargo, nunca le 
retirará de todo lo que ocurre en tomo a 
María, su eterna fuente de inspiración. 
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CULTURA 

"La Virgen del Consuelo y La Solana" en 
versión teatral 

Gabriel Jaime -------

Una decena de jóvenes pertenecientes 
a la Coordinadora Interparroquial lleva
ron al teatro la historia de "La Virgen del 
Consuelo y La Solana", con guión origi
nal de María del Carmen Romero de 
Ávila y Juani Torrijos , cuyo estreno se 
celebró en el auditorio de la Casa de 
Cultura. 

desde noviembre pa
sado llevaban traba
jando en la represen
tación. Todos los do
cumentos que pro
porcionó el sacerdo
te sirvieron de inspi
ración para la obra, 
incluso algunas es
tampas de aquella 
época que sirvieron 
para la elaboración 
de un vestuario lo 
más fiel posible. 

Este montaje es

La idea partió hace unos meses del 
sacerdote de la parroquia de Santa Cata
lina, Julián Martín, que recabó docu
mentación sobre la primera aparición de 
la Virgen bajo esta advocación hace ya 
156 años, e instó a crear una obra que 
plasmara la vida de la santa, sus mila
gros y sus experiencias religiosas con la 
mujer solanera María Antonia García 
Parra. 

Las creadoras del montaje reconocie
ron que les motivó mucho esta historia y 

cénico pretende reflejar la Historia de la 
Virgen del Consuelo, su aparición a Ma
ría Antonia Parra hace 156 años y los 
milagros que, según cuenta la tradición, 
realizó, alguno de ellos muy reciente. En 
los diálogos de la obra se puede apreciar 
un sello autóctono de La Solana, ya que 

se incluyen expresiones típicas y dichos 
muy típicos de nuestra localidad. 

Esta obra se incluye en los actos que ha 
organizado la Parroquia de Santa Catali
na para recuperar la memoria histórica 
de aquel acontecimiento que se remonta 
al año 1850. 

Abriendo Surcos, folklore 
argentino en la Plaza 

En la noche del domingo 16 de julio la Plaza Mayor fue el 
escenario para la actuación del grupo Abriendo Surcos, llega
do desde la República Argentina. Entre bailarines, músicos y 
cantantes se desplazaron 33 componentes, que ofrecieron parte 
de la gran riqueza folklórica repartida por los cuatro puntos 
cardinales de aquel país. Ofrecieron un repertorio dividido en 
cuatro partes, desde los tangos a las danzas típicas del Río de la 
Plata, donde el grupo corre y se expresa en escena mediante 
una frenética actuación llena de ritmo y colorido, sobre todo en 
las vestimentas. 

Ritmos levantinos y manchegos 
en el XVI Festival Folklórico 

En vísperas de feria, la Plaza Mayor se llenó de público para 
asistir al XVI Festival Nacional de Folklore. En esta edición 
participaron los grupos Castillo de Almansa (Albacete), Rin
cón Pulpitero de Torres de Cotillas (Murcia) y los organizado
res, el grupo local Rosa del Azafrán. Durante la actuación se 
pudieron contemplar las diferentes piezas preparadas para la 
ocasión, con gran variedad de bailes y un rico vestuario. El 
monumental escenario arropó a los grupos durante su actua
ción y les hizo sentir mucho más la música, que se colaba por 
todos los rincones de la plaza. 
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La natación fue la 
gran novedad 

La piscina climatizada acogió el 1 Torneo de Natación 
de Feria en el que se dieron cita alrededor de 45 partici
pantes de todas las edades. Las pruebas se dividían entre 
los 50 y 100 metros libres , espalda braza y 100 estilos. 
La competición acabó con un excelente resultado de 
participación y ya se piensa en una segunda edición que 
podría ser de ámbito comarcal e incluso provincial. 

_e! 

Poca agua y poca pesca 
Con menos agua en Vallehermoso que en otras ocasiones se 

celebró el Campeonato de Pesca cuya victoria fue para Alfon
so Alcaide. Hubo diecisiete participantes procedentes de dife
rentes puntos de la comarca como Valdepeñas, Bolaños, Aldea 
del Rey o Membrilla. Los habituales trofeos fueron cambiados 
por otros premios que serán más útiles en la competición .. 

48 participantes en Tiro al plato 
Pepe Pérez se llevó la victoria con 25 platos rotos en el 

campeonato de Tiro que contó con ocho escuadras. El segundo 
clasificado fue Mariano Jaime tras el desempate. El tercer 
clasificado fue el Campeón de Castilla La Mancha y Campeón 
de España en 2002 Francisco García. Hubo tiradores llegados 
de Jaén, Manzanares, Torrenueva, Santa Cruz y Valdepeñas. 

Victoria marroquí en la 
XXVII Carrera Popular 

Menos participación en tángana 

El abanico deportivo de la feria se com
pletó con los deportes de la raqueta. El 
campeonato de tenis se prolongó duran
te el mes de agosto. En la categoría indi
vidual se impuso el joven Lucas Díaz
Mayordomo mientras en dobles vencie
ron Miguel Angel López y Francisco 
Cabrera. Tampoco faltó el atletismo en 
el programa de festejos con motivo de la 
XXVII Carrera Popular que acabó con 
la victoria del marroquí Abdelaziz 
Dahhaqui seguido de Francisco César 
Díaz de Valdepeñas y David Rodríguez 
de Orense. El mejor solanera clasificado 
fue Pedro Antonio Santos Olmo. La ca
rrera rozó el centenar de participantes 
con atletas de todas las edades que die
ron vida a la actividad más veterana de 
la feria deportiva. 

Los deportes tradicionales son un clásico en la feria. No obstante este año ha bajado 
algo la participación. En tángana la victoria fue para Luis Merino. En Menores 
venció Jonathan Martín Albo. Por otro lado los bolos estuvieron más animados. José 
Antonio Cañadas se hizo con la victoria en categoría absoluta mientras que Diego 
Simón lo hizo en categoría infantil. 
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El césped de La Moheda recién resembrado. 

''C d r '' erra o por re1ormas 
El nuevo césped de "La Moheda" se convirtió en el asunto del verano 

Juan Pedro Araque-----

Este verano La Moheda ha sustituido 
el aeróbic y los torneos veraniegos por 
las excavadoras y los jardineros, lastar
des de entrenamientos por las de fumi
gaciones y en definitiva las tardes de 
ocio y diversión por días de preocupa
ción. Por su puesto, hablarnos del cés
ped. Cuando a mediados de mayo se 
jugó el último partido de la temporada se 
comenzó a levantar el campo que duran
te más de una década había acogido tan
tas tardes de fútbol. Incluso se llegó a 
jugar fuera de casa el último partido de 
liga para ganar tiempo pero como el des
tino es caprichoso sirvió de poco. En 
junio el nuevo césped comenzó a des
puntar y a base de agua parecía que aque
llo tomaría forma pero según pasaban 
los días la expectación se tornaba en 
escepticismo. Llegaron las malas hier
bas que dejaron una perspectiva un poco 
extraña del terreno de juego. El proble
ma parece ser que venía de la tierra (pla
gada de esporas). Eliminadas las malas 
hierbas llegó la feria. Para colmo cuando 
el césped recuperaba el pulso llegaba el 
concierto más multitudinario de la últi
ma década. V arios días después se po
dían observar las consecuencias de que 
miles de personas pasaran por el joven 
césped en apenas tres días. Entonces ca-

menzaron las labores de recuperación a 
marchas forzadas con simiente y manti
llo pero curiosamente la zona más afec
tada por los conciertos empezó a tomar 
mejor aspecto mientras que la más "sana" 
empeoraba. 

Contrarreloj 

Con este panorama el tiempo se echaba 
encima. Las competiciones deportivas 
de los equipos se aproximaban y el asun
to empezaba a preocupar a más de uno. 
Entonces se comenzó a hablar de la po
sibilidad de levantar el campo. Al prin
cipio se optaba por esperar un poco más 
pero en vista de que la cosa no mejoraba 
hubo decisión drástica. El mismo alcal
de, Diego García Abadillo, se ocupó de 
la situación y junto al departamento de 

obras se tomó la decisión 
de levantar el campo. En
tonces la nueva opción se
ría volver a plantar el cam
po con rollos de césped ya 
criado. En apenas dos días 
se retiró la maltrecha hier
ba y tras preparar el drena
je y nivelar el terreno se 
comenzó la instalación del 
nuevo césped. A diferencia 
de la siembra, este nuevo 
campo ofrece dos ventajas, 

la primera es la del tiempo puesto que en 
apenas veinte días se podría jugar el pri
mer partido, la segunda es la calidad 
pues se trata de un césped que dejará La 
Moheda como una alfombra. Mientras 
tanto los equipos se veían obligados a 
jugar sus pretemporadas fuera de casa e 
incluso a jugar el primer partido de liga. 
Después de tantos ajetreos la pregunta 
de muchos es si no hubiera sido mejor 
haber tomado esta solución desde el prin
cipio, sin embargo hacer de adivinos sir
ve de poco en estos casos. Tras un vera
no movidito La Moheda podrá lucir su 
nuevo graderío en el que se han instala
do las butacas en azul y amarillo para 
comodidad de un público que ahora es
pera que los equipos estrenen con buen 
pie el nuevo terreno de juego. Ya sólo 
falta el marcador electrónico. 
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El CF La Solana comienza una nueva etapa 
Con una plantilla renovada bajo las órdenes de Casiano Alarcón 

Juan Pedro Araque-----

El CF La Solana afrontará con aires 
renovados la nueva temporada. Después 
de la marcha de Loren Navarro y con la 
llegada de Casiano Alarcón se da inicio 
a una nueva etapa en el club amarillo 
que está marcada por la renovación. Con 
la llegada del nuevo técnico seguramen
te cambiará la forma pero no el fondo de 
un club que sigue siendo de los más 
modestos de la categoría. Con esta pre
misa arranca el segundo proyecto que 
preside Juan Alfonso Izquierdo que al 
igual que el resto de la Junta Directiva 

lucharán por alcanzar un presupuesto que 
rozará los 135.000 euros. Así, La Solana 
se lanzará a la tercera división con un 
equipo en el que destaca la llegada de 
algunos jugadores de contrastada cali
dad y experiencia en la categoría. Uno 
de ellos es Carmelo que tras hacer una 
gran campaña en el Manchego vuelve a 
vestir de amarillo y será el cerebro del 
equipo en el medio campo. Del mismo 
equipo llega el también solanera Sancho 
aunque su recuperación le ha impedido 
jugar con el equipo. Raúl Galán, proce
dente del Puertollano es otro de los re
fuerzos importantes del equipo. El capí-

El F.S. La Solana quiere 
sufrir menos 

Juan Pedro Araque-----

El F.S. La So!ana luchará por la perma
nencia. Después de una temporada en la 
que hubo que sufrir hasta la última jor
nada, este año se intentará lograr el obje
tivo principal con menos apuros. La tem
porada 2006-2007 estará marcada por 
dos hechos. Por un lado, la llegada del 
nuevo entrenador Ángel Magán que sus
tituye a Femando Mena, por otro, el au
mento del presupuesto que se elevará a 
los 70.000 euros. Para cubrir el mismo, 
la junta directiva se verá obligada a tra
bajar más que nunca sobre todo en algu
nos aspectos como el de los socios don
de se han marcado la meta de los dos
cientos abonados. 

En lo deportivo el técnico toledano lle
ga con el objetivo de cambiar algunas 

cosas. Se ¡ 

considera 
un técni
co muy 
exigente 
y afirma 
que su 
forma de 
trabajar 
se basa en 
conjugar 
el trabajo táctico con el físico. En lo 
referente a la plantilla este año destaca la 
vuelta de López al equipo después de 
permanecer un año inactivo. El equipo 
se ha reforzado con tres jugadores de 
Madrid como Chili, Javi y Machuca. De 
la temporada anterior destaca la conti
nuidad de Caramba, Chupete, Dieguito, 
Uri, López 11 o Bala. A ellos hay que 

tulo de fichajes lo completan el portero 
Juli, los defensas Javi Núñez, Cortés y 
Álvaro los centrocampistas Chorras y 
J uanpe así como los delanteros José Mari, 
Israel , Capelo y Naranjo. Casi la mitad 
de la plantilla está formada por jugado
res solaneras. La temporada comenzó 
con derrota (2-0) frente a uno de los ga
llitos de la categoría mientras que la pre
temporada acabó con una victoria fren
te al Almodóvar y tres empates frente a 
Criptanense, Almagro y Albacete B. Las 
obras de La Moheda hicieron que La So
lana jugara su primer partido como local 
en el José Camacho de Manzanares. 

unir otro grupo de jugadores que han 
realizado la pretemporada como Fores, 
Diego, Gabi y Sito. Probablemente, el 
técnico tendrá que hacer descartes. El 
equipo se midió al Albacete en el Trofeo 
"Villa de La Solana" donde se impuso 
con claridad el equipo de división de 
Plata. La liga comenzará en casa frente 
al Alcázar. 
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Comienza la aventura en nacional 
El FF La Solana afronta con ilusión su debut en la nueva categoría 

El Fútbol Femenino La Solana comien
za su nueva andadura en la categoría con 
la que tanto había soñado. La liga nacio
nal femenina ya es una realidad para un 
equipo que ha ido creciendo con paso 
firme durante los últimos años y que se 
ha colocado entre los grandes del fútbol 
regional. Junto al Miguelturreño, el FF 
La Solana es el único representante de la 
provincia en una competición donde hay 
equipos de renombre como el Levante, 
Rayo Vallecano o Colegio Alemán de 
Valencia, entre otros. 

El equipo de Ángel Izquierdo afronta 
con ilusión algo que califica como un 
reto. Se mantiene el bloque de jugadoras 
de los últimos años aunque ha habido 
algunas bajas. Por otro lado, han llegado 
refuerzos que intentarán hacer al bloque 
más competitivo en una categoría donde 
la exigencia será más alta. Las nuevas 
caras del equipo son las centrocampistas 
Cristina Cañas, procedente de Alcázar, 

Comenzó la liga de 
fútbol-chapas 

El fútbol chapas se ha convertido en 
una realidad en La Solana. El club que 
preside Jesús Flores ha preparado una 
temporada repleta de actividad. La com
petición más importante es la liga que 
comenzaba en el último fin de semana 
de agosto y que cuenta con catorce parti
cipantes inscritos entre ellos el campeón 
de la liga madrileña Ángel Menéndez. 
El pequeño balón ha echado a rodar. 

XXV aniversario 
de "Los Cohetes" 

Las páginas deportivas de gaceta quie
ren tener un recuerdo cariñoso con uno 
de los equipos míticos en el fútbol afi
cionado de La Solana como Los Cobetes 
que celebraron este verano los veinticin
co años desde su fundación. Lo hicieron 
sobre el césped del José Camacho con 
un partido que sirvió para recordar los 
buenos momentos del pasado y brindar 
por aquellos maravillosos años. Felici
dades. 

Marisi y Marisa que llega del Bargas. 
Además hay que unir la portera Maribel 
procedente del CD Huesca y la joven 
delantera Arancha que llega de Manza
nares y que a pesar de su juventud pro
mete mucho. El equipo ha realizado una 
intensa pretemporada primero ante dos 
equipos norteamericanos, más tarde vi
sitando al Miguelturreño que será rival 

en liga y por último disputando el Tro
feo "Virgen de Peñarroya" ante el Rayo 
Vallecano y Atlético de Madrid de 
superliga. Ahora toca pensar en la liga 
que comienza con una visita a Vallecas y 
con el primer partido en casa ante Alba
cete. Después de una temporada de en
sueño, ahora seguramente habrá que su
frir para permanecer en la categoría. 

"Los Leones" rugieron en 
el Trofeo de la Amistad 

La Peña "Dani Los Leones" del Athletic de Bilbao consiguió por primera vez la 
victoria en el Trofeo de la Amistad que cada verano disputan las cuatro peñas 
futbolísticas de la localidad. Para ello se impuso en la final de este torneo a la Peña 
Atlética Tal y Tal. Las obras en La Moheda obligaron a celebrar el trofeo en los 
campos de tierra lo que desanimó a más de uno a plantarse las botas de fútbol. Y es 
que el césped es otra cosa. 
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PALCO TAURINO 
Novillada mixta 

Cayetano, apellido y toreo 
Gabriel Jaime-----

Apenas media plaza se cubrió 
en el fes tejo mixto del sábado 29 
de julio. Cartel de corte mediático 
que resultó interesante en líneas 
generales y donde se vieron cier
tos toques de calidad sobre el al
bero. 

Se lidiaron dos astados de Jódar 
y Ruchena, desiguales de presen
tación aunque igual de parados 
para la suerte del rejoneo, y cua
tro novillos de Juan Pedro 
Domecq y Parladé, que sólo lu
cieron la marca en sus divisas. 
Encierro variado de pelaje y de 

cornamenta, con algunos Cayetano toreando con la derecha. 
comigachos y abrochados que a 
la postre tuvieron cierto recorrido. 

Abrió el rejoneador alicantino Andy 
Cartagena, que apechugó con un primer 

ejemplar distraído que no colaboró en 
los embroques. Mató de rejón caído pero 
suficiente. Una oreja. En el segundo me-

Corrida de toros 

joró y mató de rejón certero que le 
valió otras dos orejas. 

El protagonista fue el mediático 
Cayetano Rivera Ordóñez, que de
mostró en La Solana lo que valen 
sus apellidos de dinastía. Con un to
reo elegante y sin descomponerse en 
las suertes, Cayetano impregnó con 
su sello propio una tarde de temple y 
suavidad en las tandas, que gustaron 
y con razón al respetable. Cortó cua-

"' · tro orejas y fue el triunfador de la 
tarde. 

Cerraba la tema el toricantano Se
bastián Palomo, hijo del famoso to
rero, que vino con él a La Solana. 
Demostró que aún le faltan festejos 
para rasparse, aunque atesora bue

nas maneras. Ovación y saludos en su 
primero y dos orejas en el que cerró 
plaza. 

Triunfo de Uceda Leal y los Torrealta 
Gabriel Jaime -------

Un tercio de plaza acudió a la corrida 
que cerraba el abono solanera de feria, 
que también pasará a la historia, por ser, 
aunque en diferido, el primer festejo te
levisado por un canal regional. 

Se lidiaron seis toros de la ganadería de 
Torrealta, de buena presentación y exce
lente juego en la muleta para el luci
miento de los espadas. Destacó en la 
parte negativa el mansurrón lidiado en 
segundo lugar. Los pesos de los toros 
estuvieron entre los 490 y los 515 kilos , 
siendo de capa negra salvo un precioso 
jabonero que abrió plaza y un castaño 
corrido en quinto lugar. 

Esta corrida del domingo 30 de julio 
también pasará a la historia como el día 
en que Uceda Leal conquistó La Solana 
con su arte y sentimiento torero. El dies
tro madrileño se alzó como gran triunfa
dor. Estuvo voluntarioso durante toda la 
tarde, con una faena de tesón y oficio a 
su primero, y otra de corte artístico a su 

Uceda Leal en un muletazo al natu ra l. 

segundo. Cortó una y dos orejas respec
tivamente. 

El albaceteño Manuel Amador repitió 
el resultado de su anterior comparecen
cia hace nueve años, aunque como novi
llero. A su primero no lo pudo ni bregar 
y con el segundo faltó en el volapié. 
Recibió división de opiniones y ovación 
y vuelta al ruedo.Cerró la tema Andrés 
Revuelta, que dejó buenas sensaciones 

en su presentación a la afición solanera, 
con destellos de saber estar y conocer la 
profesión, aunque con pocos festejos to
reados. En su primero toreó bien y reci
bió una oreja con leve petición de la 
segunda. En el sexto se emborrachó de 
toreo y dilató en exceso el trasteo, aun
que con una voluntad enorme por triun
far. Pudo hacerlo, pero la suerte supre
ma lo impidió. Silencio. 
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Palco Taurino 

Imágenes de dos tardes de toros 

La espectacular cogida a Uceda Leal quedó en un susto. 

Andrés Revuelta lo intentó todo pero no tuvo éxito. Cayetano Rivera toreó y mató con solvencia. 
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Palco Taurino 

Dos instantáneas que muestran el peligro y la plasticidad de los recortadores. 

Recortadores, riesgo y espectáculo a partes iguales 
Aurelio Maroto -------

Lo normal es que repitan el año que 
viene. El concurso de recortadores se 
convirtió en la novedad y el gran éxito 
de la feria taurina de este año. Casi tres 
cuartos de plaza acudieron para ver en 
acción a algunos de los mejores especia-

listas del momento. Recortadores llega
dos desde Madrid, Extremadura, Valen
cia y Castilla-La Mancha sortearon cin
co vacas bravas. En cuatro equipos de 
tres, los doce inscritos ofrecieron un ca
rrusel de recortes, quiebros y saltos de lo 
más espectacular. Esta especialidad es 
tanto o más peligrosa que el toreo a pie, 

como quedó demostrado con la cogida 
del madrileño Héctor Moya o el desga
rro de la camiseta de Rubén Palomino. 

Al final, el jurado otorgó el primer pre
mio, exaequo, a Julián Gómez y Rubén 
Palomino. Tercero quedó Marco Teijón, 
cuarto Jesús Benito "El Chispa" y quinto 
Jaime Vicente. 

La plaza que nunca se llena 
La feria taurina de 2006 será recordada 

por varias razones en forma de novedad. 
La primera por la llegada de los 
recortadores. La segunda por la televi
sión. La tercera porque hizo el paseíllo 
el torero de un apoderado solanero, Pe
dro Montalvo. Pero también la recorda
remos por ser la feria de Cayetano, el 
mediático, que llevó más gente a la novi
llada que a la corrida principal. 

El público sigue sin responder, por 
mucho que se quiera ver la botella me
dio llena. Los recortes llevaron más pú
blico que la novillada, y ésta más que la 
corrida principal. La del domingo día 30 
fue la corrida de feria con peor entrada 
desde la reinauguración de la plaza en 
1996. El nuevo empresario, José Luis 
Seseña, habrá quedado satisfecho con el 
concurso, tal vez con la novillada, cu
bierto económicamente con la televisión 

y, desde luego, convencido del 
éxito de las vaquillas. 

El problema no son los toros, 
gordos, bien presentados y de 
ganaderías postineras. Tampo
co los toreros, porque ni si
quiera "El Juli" fue capaz de 
llenar cuando vino. La afición 
a los toros en La Solana será 
fiel, pero reducida. El día de la 
semana y alguna figura de tur
no puede atraer más gente, de 
aquí y de la provincia, pero 
parece misión imposible llenar 
una plaza de apenas 4.000 lo
calidades. Esa es la realidad. 
Pero no se apuren, empresa
rios interesados en coger el 
coso de la calle Alhambra no 
faltan. Algo tendrá el agua 
cuando la bendicen. 
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IV 

FOTOS DE ANTANO 

Soldados en El Coloso 

En vendimia 
A principios de los años sesenta, concretamente el 8 de 

octubre de 1963, tomaba Miguel López Jaime esta ins
tantánea. Con el viejo tractor de fondo y entre cepas 
miran al objetivo, haciendo un alto en la faena . 

Numerosos solaneras pasaron sus días de "mili" en los cuarteles del 
Goloso, en Madrid. En la foto que nos ha cedido Vicente Pérez 
Jiménez, y tomada a mediados de los años 50 del pasado siglo, 
aparecen varios en este grupo. 

De costura 
La foto de Carranza lleva fecha de 1970. 

Una foto en la que ya se puede apreciar 
las nuevas modas que traían esos años, 
sobre todo en las medias de las afanosas 
costureras. 
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Invitación real 
Un solanera, Jacinto Candelas, recibió en 1967 una invitación para el enlace real de 

la Infanta Doña Pilar de Borbón y Don Luis Gómez Acebo. Tan curiosa invitación 
nos ha llegado y la reproducimos por la presencia de un solanera en él. 
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Fotos de Antaño 

Arando con 
ganga 

Otra imagen del pa
sado, que nos lleva al 
año 1950. En la mis
ma, captada por Pedro 
Yugo, aparecen Diego 
Mateos, Gabriel López 
de la Osa y Agapito 
García, con el arado. 

Hace 76años 
Esta imagen de la Plaza Mayor, enton

ces de la Constitución, está tomada en 
julio de 1930. Hace 76 años que nuestra 
Plaza presentaba esta imagen con farola 
y carros de sandías y melones de fonda. 

Asistentes a una hoda 
En el pie de la foto que se nos remite, de una boda celebrada en Antequera el 24 de 

agosto de 1953, se indica que contó con numerosa asistencia de solaneras, cristeños 
e infanteños. Ofició la ceremonia el canónigo de Ciudad Real Don Audaz Serrano. El 
novio, hijo mayor de Basilio Ramos y Sacramento Pacheco, se casó con una 
antequerana. 

La carrasca de El Lohillo 
En el verano de 1950 se tomaba 

esta imagen por Pedro Yugo. Al 
fondo la carTasca de El Lobillo. De
lante de ella aparecen Bautista Pei
nado, Julián García Uceda, Vicenta, 
Carmen y los niños Gabriela y 
Estebanina. 

De azafrán 
En plena recogida de azafrán, como se 

puede comprobar por el "cesto rosero" 
de uno de ellos, vemos a este grupo en el 
que entre otros se encuentran José María 
Pacheco y Juan "el Sastrecillo". 
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Fotos de Antaño 

Con más kilos ... y canas 
El grupo de futbolistas que traemos es perfectamente identificable. Sus caras son más que 

conocidas, eso sí, con algunos kilos más de peso y canas en la cabeza. Aquí los vemos posando 
delante de la vieja tribuna de La Moheda. 

La familia en la tele 
La televisión llegó y convocó diariamente a la familia en tomo a la "caja tonta" . 

Eran años , sobre todo los sesenta y setenta del pasado siglo, en los que los 
televisores se vendían "como rosquillas", como bien saben Luisa Jaime y 
Patricio García Mascaraque, que aparecen en el televisor de la foto. 

San Mareos 1960 
Cuando se iniciaba la década de los años 60 

del pasado siglo las costumbres estaban a 
punto de cambiar, pero aún se mantenían. La 
foto que nos facilita Francisco Parejas Nieva 
recuerda aquellas meriendas de San Marcos. 
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Sr. Director: 
En relación con la carta aparecida en el último número de 

Gaceta, que suscribían Inmaculada, Esteban y Ana María Gar
cía-Cervigón del Rey, en la que yo mismo aparecía aludido, 
sólo comentar que no comento, que hay cartas como ésa que en 

sí mismas llevan su propia contestación, y que no pienso 
responder al rencor con el rencor. 

Gracias. 
Nemesio de Lara Guerrero 

Sueño o realidad 
A veces, todos tenemos sueños raros, sueños que no tienen 

sentido, como el que tuve la otra noche y me gustaría compartir 
con los lectores de nuestra querida Gaceta. 

Soñé con un pueblo ficticio, en el cual se pagaban unos de los 
impuestos más altos de su provincia, a pesar de que organis
mos como la Diputación o el Gobierno central eran del mismo 
signo político y llegaba mucho dinero de ambos. En ese pueblo 
(recordemos, ficticio) el dinero era empleado, por ejemplo, 
para crear lagunas de decantación que más tarde eran sustitui
das por otra depuradora con el consiguiente gasto para el 
bolsillo del ciudadano. Que la depuradora de aguas proceden
tes de un pantano cercano, se tenía que reformar innumerables 
veces ya que siempre se quedaba pequeña. Que se realizaba un 
velódromo que no era ni siquiera inaugurado, más tarde en ese 
mismo sitio se creaba un vivero de empresas, el cual era 
sustituido por otro en un polígono industrial (con cada error, 
más dinero malgastado). También visioné un mercado munici
pal que era sustituido por otro más pequeño que el antiguo, que 
se renunciaba a la compra de un cine en el centro del pueblo 
para hacer un teatro el cual tiene como vecinos a los animales 
del campo y luego se compraba otro cine, éste sí, en el centro, 

cuando con el primero se habrían ahorrado una cantidad consi
derable. 

Y así lleno de sinsentidos fue mi sueño, una plaza de toros 
que se reforma para dejarla con un aforo ridículo, una farola 
majestuosa que desaparece sin dejar rastro en una plaza conti
gua a la plaza mayor y en su lugar aparecen unos aparcamien
tos en los cuales hay que aparcar al revés, pero realmente lo 
más irreal de mi sueño fue que en el plazo de pocos años un 
palacete ubicado en la plaza antes reseñada, era adquirido por 
el Ayuntamiento, restaurado, vuelta a picar su fachada, vuelta 
a arreglar y pintada de azul chillón como ni los más antiguos 
del lugar la recuerdan. Tantos sinsentidos que sus máximos 
mandatarios presumían de trabajar mucho por este pueblo 
cuando en la oposición existió algún portavoz que no tuvo 
ninguna recompensa salvo problemas e incluso alguno des
pués de sus labores del campo atendía ejemplarmente la labor 
para la cual lo eligieron. 

Después desperté y vi que solo era un sueño, una mala pasada 
de Morfeo y descansé profundamente. 

DNI 52385501B 

En agradecimiento a un amigo 
Hoy quisiéramos con esta carta hacer un pequeño reconoci

miento a una persona que pronto nos dejará o tal vez ya nos 
haya dejado cuando esta se publique, pero su recuerdo y su 
buen hacer perdurará siempre en nuestros corazones. Nos 
estamos refiriendo a nuestro gran amigo y sacerdote Julián 
Martín. Y es que no es dificil hablar de Julián pues desde que 
tuvimos la gran suerte de conocerlo todo ha sido un ir y venir 
de cosas buenas. 

Durante estos diez años nuestros niños han ido conociendo a 
Jesús, iniciándose en la fe, entre canciones, juegos y risas. Con 
Julián nuestros jóvenes han aprendido a seguir a Jesús de una 
manera alegre, sencilla y profunda, descubriendo el gran teso
ro de la amistad con Dios. Y nosotros los mayores hemos ido 
madurando nuestra fe, profundizando nuestra oración, encon
trando en ella el soporte y el consuelo del día a día, descubrien
do las cosas verdaderamente importantes de la vida. Con él 
hemos aprendido a amar la pobreza, a ponemos en el lugar del 
necesitado, a llorar con el que sufre. 

Decir que Julián Martín es una persona sencilla y a la vez 

grandiosa, es dulzura a manos llenas, de corazón humilde y 
bondadoso, capaz de implicarse tanto en la vida y problemas 
de los demás, que más de una vez esta complicidad le ha 
pasado factura. Y es que Julián es así, un hombre bueno, un 
hombre bonachón. Pero él ante todo es un sacerdote, un buen 
sacerdote las veinticuatro horas del día, discípulo de Dios, 
transmisor de fe, de paz y esperanza, capaz de llenamos a cada 
instante con el hermoso mensaje del Evangelio. 

Miren, podríamos llenar páginas y páginas hablando de él, 
pero lo dejamos aquí, los que lo hemos concocido y los que le 
queremos sabemos de qué hablamos y queremos desearle 
mucha suerte en su próximo destino, que el Señor le proteja y 
el Espíritu Santo le guíe. 

Gracias Julián por habemos dado tanto amor y cariño, gracias 
por tu amistad, por tu entrega generosa, y si tú te has hecho 
sacerdote en La Solana, nosotros somos más discípulos de 
Cristo desde que te conocemos, gracias querido Julián, gracias 
amigo y hasta siempre. 

Un grupo de matrimonios 

La familia de V:iéente Moreno Olier quiere agradecer a tri:wés de estas líneás las muestras de 
condoli;incia recíbidas tras su;muerte el pasado.14 de junio. 
;Eue mucJ:ililla.J~ente que nos mostró. sucarii'ío en tan tristes momentos . 

. · .su esposa~ .hijos y nietos le I1évare:inos siempre en nuestro corazón. 
Suniefa.: · 
Ánge(aMaría Bell(lµMoreno 
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RADIO HORIZONTE 

Al pie de la noticia 
Radio Horizonte desplegó todos sus medios y a toda su gente para cubrir la densa feria de este año 

Los oyentes de Radio Horizonte vol
vieron a estar perfectamente informados 
de todo lo que sucedía en los días de 
feria. En cada acto, en cada aconteci
miento, ante cada protagonista, allí ha
bía un micrófono de nuestra emisora. 
Cuatro periodistas de la emisora se des
plegaron desde la inauguración del lunes 
24 hasta el domingo 30 por la noche para 
cubrir el denso programa de festejos. 

En números, Radio Horizonte acudió a 
21 acontecimientos distintos, hizo 46 
entrevistas, grabó cortes de sonido de 
otros 16 personajes o grupos musicales 
y realizó 7 informativos especiales "La 
Feria al Día", emitidos en directo a las 2 
de la tarde y en repetición a las 7 .15 y a 
las 1 O de la mañana del día siguiente. 

Tal y como muestra la cámara de GA
CETA, Radio Horizonte logró declara
ciones de algunos de los artistas y ros
tros conocidos que vinieron a nuestra 
ciudad durante las fiestas patronales de 
julio. 

Un año más, los toros y los conciertos 
coparon algunas de las entrevistas más 
llamativas, muchas veces en compañía 

de nuestros colegas de Canal 
2000 y otras en solitario. 

En cualquier caso, la emi
sora municipal de La Solana 
quiso estar a la altura, como 
cada feria, para llevar a sus 
oyentes las impresiones de los 
protagonistas, así como un 
dibujo a través de las ondas 
de cómo se iban desanollan
do los festejos , tanto desde el 
punto de vista descriptivo 
como de análisis crítico . 
Mientras los periodistas esta
ban en la calle, los colabora
dores Alfonso Serrano y José 
Díaz-Cano amenizaban las 
mañanas y las tardes durante 
la emisión en ·directo, que 
nunca paró durante la feria. 
Ellos aprovecharon para en
tretener mediante concursos 
y encuestas de opinión donde 
la audiencia se pronunciaba 
con absoluta libertad sobre el 
desarrollo de la feria. Como 
siempre. 
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PRIMERA ÓPTICOS MANZANARES 
• C/ Toledo, 27. MANZANARES (Ciuead Real). TeJ.: 926 61 11 20. 

PRIMERA ÓPTICOS SOLANA 
• C/ Concepción, l. LA SOLANA (Ciudad Real). Tel.: 926 63 20 26. 
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EDAD 

30 
35 

so 

porque usted decide 

OCASO AHORRO ' 

SEG RO E 11 TERE RIABLE 
OCASO AHORRO.!.:TI\ O. Un seguro flexible, que le proporciona rentabilidad a sus ahorros 
gracias a un interés garantizado. que se revisa trimestralmenle. 
Un produclo pensado para usted, porque usted decide cuando comienza a rentabilizar su dinero, 
y cuando necesita retirarlo. 

• Valores de póliza para primas mensuales de -+ 100 € 

Crecimiento anual de las primas ..:j. 3'/o acumulativo 
Interés medio ~ 6% 

~·. - ~ : ... ~~" .J.' - ~ 

, . . Ventajas y beneficios 
~~ ~ -

OCASO AHORRO 

• 
t APRJMAÚNICA 

FLEXIBILIDAD 

USTED PUEDE AUMENTAR D DISMINUIR SUS APORTACIONES PERIÓDICAS FUTURAS. 

' POSIBILIDAD DE REALIZAR APORTACIONES EXTRAORDINARIAS A PRIMA ÚNICA EN 
CUALQUIER MOMENTO. 

RENTABILIDAD 

RENTABILIDAD SIEMPRE ACTUALIZADA, YA QUE EL INTERÉS GARANTIZADO SEGUIRÁ LA 
EVOLUCIÓN DE LOS TIPOS DE INTERÉS. 

EN CASO DE FALLECIMIENTO, EL BENEFICIARIO PERCIBIRÁ, ADEMAS DEL VALOR DE LA 
PÓLIZA, UN CAPITAL ADICIONAL DEL 10% DE DICHO VALOR CON UN LIMITE DE 6.000 € . 

BENEFICIOS FISCALES PARA LAS PRESTACIONES . 

SEGURIDAD 

_3o.. USTED CONOCERÁ POR ANTICIPADO EL INTERÉS GARANTIZADO APLICABLE A SU PÓLIZA 
-,,,. DURANTE LOS PRÓXIMOS TRES MESES. 

LIQUIDEZ 

' POSIBILIDAD DE RESCATE TOTAL O PARCIAL. 

i RANSPAREl'/CIA 

_3o.. INFORMACIÓN PERIÓDICA TRIMESTRAL QUE RECOGERÁ LA EVOLUCIÓN DEL VALOR DE 
-:7 SU PÓLIZA 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA 

TFNO. 926 63 45 14 

• 
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